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Prodecon ayuda con 14,560 millones de pesos al fisco en siete meses 

A través de la figura de Acuerdos Conclusivos se ha alcanzado la cifra de 14,560 

millones de pesos en el periodo comprendido de enero a julio, informó la 

Procuraduría de Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Fue en mayo pasado cuando el monto mensual ingresado resultó el más grande 

desde que existe la figura del Acuerdo Conclusivo, al sumar 6,855 millones de 

pesos. 

Miguel Ángel Izquierdo Flores, director general de Acuerdos Conclusivos “A” de la 

procuraduría, comentó en entrevista que al 31 de julio del 2021 se han recibido 

1,213 solicitudes por parte de los contribuyentes. Esto representa un incremento de 

22% respecto al mismo periodo del año pasado. 

Además, detalló que de dicho monto de solicitudes 14% corresponde a grandes 

contribuyentes; 15% a personas físicas y 61% a pequeñas y medianas empresas 

(pymes). 

En este contexto, de enero a julio se suscribieron 601 Acuerdos Conclusivos; “los 

cuales reflejan la confianza de los contribuyentes y de las autoridades fiscales a 

este procedimiento alternativo por el cual se logran resolver las diferencias que 

existieron entre ellos en los procedimientos de fiscalización, evitando así juicios 

largos y onerosos”, apuntó la Prodecon. 

“Son 601 acuerdos que se han suscrito con consenso entre el contribuyente y la 

autoridad revisora. Los 601 no necesariamente derivan de los 1,213 porque se tiene 

un inventario desde el 2020 o 2019 que se van concluyendo en este ejercicio”, 

comentó. 

Cabe resaltar que en todo el año pasado, la Prodecon recaudó más de 15,500 

millones de pesos mediante la figura de Acuerdos Conclusivos. De esta manera, 

con lo acumulado en los primeros siete meses del año en curso, sólo faltan 1,040 

millones para superar dicha cifra. 

Meta de 20,000 millones de pesos al cierre de año 

El entrevistado se mostró conservador y no elevó el pronóstico de recaudación 

mediante acuerdos conclusivos que se tiene para el cierre de este año de 20,000 

millones de pesos, pero si considera que es “bastante alcanzable”. La captación de 

recursos no depende totalmente de la Prodecon. 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Por-Acuerdos-Conclusivos-se-han-recaudado-14560-millones-de-pesos-Prodecon-20210805-0043.html
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“Yo quisiera ser conservador y dejar los 20,000 millones como meta porque 

finalmente no depende totalmente de nosotros; en el procedimiento de acuerdo 

conclusivo actúa el contribuyente y la autoridad revisora; finalmente ellos son 

quienes terminan consensuando sobre los hechos u omisiones consignados en la 

auditoría", acotó. 

En este sentido, recordó que la Prodecon, en su papel de ombudsman fiscal, brinda 

las herramientas necesarias para que ambas partes lleguen a un acuerdo. 

"(El Acuerdo Conclusivo) es una figura donde impera la buena fe de las partes 

(contribuyente y autoridad) en donde quienes acuden a la figura tienen la seguridad 

que están acudiendo ante un organismo totalmente independiente, autónomo, 

imparcial y mediador que siempre realizará las mejores gestiones para que las 

partes alcancen un consenso con base en las disposiciones fiscales”, explicó. 
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Prodecon da al SAT 14 mil 560 mdp por medio de acuerdos entre contribuyentes y 

el fisco 

En lo que va del año, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) 

logró que el fisco y causantes se pusieran de acuerdo al dirimir diferencias sin 

necesidad de acudir a tribunales, lo que generó una recaudación de 14 mil 560 

millones de pesos. 

Lo anterior por medio de los acuerdos conclusivos entre contribuyentes y el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) con la mediación del ombudsperson fiscal. 

De enero a julio del 2020, la Prodecon logró que se firmaran 601 acuerdos de este 

tipo que existe legalmente como un procedimiento alternativo mediante el cual se 

pueden resolver las divergencias entre los pagadores de impuestos y el SAT como 

resultado de la acción fiscalizadora. 

Con ello, la Prodecon aseguró que se evitan juicios largos y onerosos. 

Destacó que tan sólo en mayo pasado, con los acuerdos 

conclusivos, contribuyentes pagaron al fisco 6 mil 855 millones de pesos, 

convirtiéndose en el mes con el mayor importe desde que existe esta figura creada 

en 2014 como parte de la reforma fiscal. 

Prodecon recordó que como intermediaria entre las partes en conflicto mediante el 

acuerdo conclusivo, los contribuyentes cumplen con sus obligaciones bajo el 

amparo de la defensa de sus derechos, prevaleciendo un pago justo. 

  

¿Qué son los Acuerdos Conclusivos? 

Para verificar el cumplimiento de las obligaciones como pagador de impuestos, 

la autoridad fiscal puede iniciar una auditoría o revisión de la contabilidad de 

personas físicas y empresas. 

En caso de que el SAT les haga saber que no está de acuerdo con la forma en que 

calcularon sus impuestos, pueden acudir a la Prodecon, y solicitar la adopción de 

un acuerdo conclusivo que permita aclarar las diferencias o irregularidades 

detectadas en la contabilidad. 

Así los contribuyentes tienen un medio alternativo de solución de controversias para 

esclarecer de manera definitiva y sin necesidad de un juicio de por medio, las 

observaciones realizadas durante la auditoría o revisión fiscal. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/prodecon-da-al-sat-14-mil-560-mdp-por-medio-de-acuerdos-entre-contribuyentes-y-el-fisco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/prodecon-da-al-sat-14-mil-560-mdp-por-medio-de-acuerdos-entre-contribuyentes-y-el-fisco
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Recaudación por acuerdos conclusivos suma cifra récord de 14 mil 560 mdp: 

Prodecon 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que, en el 

lapso enero-julio de 2021, los acuerdos conclusivos sumaron 14 mil 560 millones de 

pesos, cantidad que representa una cifra récord para un mismo periodo.  

Un acuerdo conclusivo es una opción que tienen los contribuyentes promovida ante 

la Prodecon que sirve para resolver las controversias originadas en las revisiones 

de gabinete, visitas domiciliarias o revisiones electrónicas practicadas por la 

autoridad fiscalizadora. La Prodecon indicó que en los primeros siete meses de 

2021 se suscribieron 601 acuerdos conclusivos, los cuales reflejan la confianza de 

los contribuyentes y de las autoridades fiscales a este procedimiento alternativo por 

el cual se logran resolver las diferencias que existieron entre ellos en los 

procedimientos de fiscalización, con lo que se evitan juicios largos y onerosos. En 

mayo de 2021, sumaron 6 mil 855 millones de pesos por este tipo de procedimiento 

y fue el mes con el mayor importe desde que existe la figura del acuerdo conclusivo, 

indicó la Prodecon.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/negocios/recaudacion-acuerdos-conclusivos-suma-14-mil-560-mdp-prodecon
https://www.milenio.com/negocios/recaudacion-acuerdos-conclusivos-suma-14-mil-560-mdp-prodecon
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Fisco recuperó 14 mil 560 mdp mediante pactos conclusivos con Prodecon 

El fisco recuperó 14 mil 560 millones de pesos a través de los acuerdos conclusivos 

en los que media la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon); dicho 

monto ingresado entre enero y julio es una nueva cifra récord para este mecanismo. 

La Prodecon detalló que en los primeros siete meses de 2021 se suscribieron 601 

acuerdos conclusivos, los cuales son un mecanismo definitivo de solución de 

controversias entre el Servicio de Administración Tributaria y los contribuyentes, con 

lo que se evita llegar a tribunales. 

Se da paso a él una vez que la autoridad fiscal inicia una auditoría e informa a los 

contribuyentes que no está de acuerdo en la forma en que calcularon sus impuestos. 

En este escenario se puede requerir un acuerdo conclusivo en el que la Prodecon 

funge como mediador para aclarar diferencias e irregularidades en la contabilidad. 

En lo que va de 2021 se han recuperado más de 24 millones de pesos por acuerdo 

conclusivo. La Prodecon aseguró que el número de procesos que lleva este año 

reflejan la confianza de los contribuyentes y de las autoridades fiscales a este 

procedimiento “evitando así juicios largos y onerosos”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/05/economia/fisco-recupero-14-mil-560-mdp-mediante-pactos-conclusivos-con-prodecon/
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Prodecon ayuda al SAT a recaudar 14 mil 560 mdp en 7 meses 

El defensor de los contribuyentes explicó que de enero a julio se suscribieron 601 

acuerdos conclusivos, los cuales reflejan la confianza de los contribuyentes.  

Durante los primeros siete meses del año, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (PRODECON) logró que el SAT, a través de la mediación con la 

figura de los Acuerdos Conclusivos, recaudara más de 14 mil 560 millones de pesos 

a nivel nacional, cifra récord (impuestos SAT). La Prodecon, explicó que en mayo 

se alcanzaron 6 mil 855 millones de pesos, siendo el mes con el mayor importe 

desde que existe la figura del Acuerdo Conclusivos. 

La población, ya sea mediante un determinado nivel de tributación entre los distintos 

estratos o, a través del gasto social, el cual depende en gran medida del nivel de 

recaudación logrado. En un reporte, el defensor de los contribuyentes, explicó que 

de enero a julio se suscribieron 601 acuerdos conclusivos, los cuales reflejan la 

confianza de los contribuyentes y de las autoridades fiscales a este procedimiento 

alternativo por el cual se logran resolver las diferencias que existieron entre ellos en 

los procedimientos de fiscalización, evitando así juicios largos y onerosos.  

Cabe señalar que Prodecon al fungir como intermediaria entre el pagador de 

impuestos SAT, mediante el Acuerdo Conclusivo, los contribuyentes cumplen con 

sus obligaciones bajo el amparo de la defensa de sus derechos, prevaleciendo un 

pago justo. ¿Qué son los impuestos? De acuerdo con economía-unam los 

impuestos son uno de los instrumentos de mayor importancia con el que cuenta el 

Estado para promover el desarrollo económico.  

“Sobre todo, porque a través de éstos se puede influir en los niveles de asignación 

del ingreso entre la población”. “Ya sea mediante un determinado nivel de 

tributación entre los distintos estratos o, a través del gasto social, el cual depende 

en gran medida del nivel de recaudación logrado”.  

¿Qué hace Prodecon?  

De acuerdo con la página de Gobierno Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente, esta dependencia fomenta la cultura contributiva, realiza propuestas 

de modificaciones normativas y legales, identifica e investiga problemas sistémicos, 

entre otras. En otras palabras, representa y defiende gratuitamente a las personas 

físicas, personas morales y obligados solidarios, que se ven afectados por créditos 

fiscales. Básicamente Prodecon al funge como intermediaria entre el pagador de 

impuestos SAT, mediante un acuerdo conclusivo. 

https://mvsnoticias.com/noticias/economia/prodecon-ayuda-al-sat-a-recaudar-14-mil-560-mdp-en-7-meses
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Prodecon da al SAT 14 mil 560 mdp a través de acuerdos conclusivos 

En los primeros siete meses del año, la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente (Prodecon) generó recursos tributarios récord por 14 mil 560 millones 

de pesos para el Servicio de Administración Tributaria (SAT), mediante la figura de 

acuerdos conclusivos. 

Entre enero y julio se suscribieron 601 de estos convenios, a través de los cuales 

se logran resolver las diferencias que existentes entre los pagadores de impuestos 

y la autoridad tributaria en los procedimientos de fiscalización, evitando así juicios 

largos y onerosos. 

Tan sólo en mayo se recaudaron, a través de este esquema, seis mil 855 millones 

de pesos, el mayor importe desde que existe la figura, señaló la  

ombudsman fiscal. “Cabe destacar que al fungir Prodecon como intermediaria entre 

las partes en conflicto mediante el acuerdo conclusivo, los contribuyentes cumplen 

con sus obligaciones bajo el amparo de la defensa de sus derechos, prevaleciendo 

un pago justo”, señaló en un comunicado. 

Lérida Alejandra Rodríguez, directora general de Acuerdos Conclusivos B, comentó 

a este diario, recientemente, que el aumento de solicitudes obedece a los cambios 

fiscales que se aprobaron para este año, los cuales dan mayores facultades a las 

autoridades en las labores de fiscalización. 

Los acuerdos conclusivos nacieron en 2014. Hasta 2020 se registraron 13 mil 738 

solicitudes por parte de los contribuyentes, con las cuales se recaudó más de 67 mil 

millones de pesos. 

Tan solo el año pasado se registraron dos mil 98 peticiones por parte de los 

pagadores de impuestos, 353 fueron de personas físicas y mil 745 de personas 

morales (228 de grandes contribuyentes y el resto fue de pymes). 

El ombudsman fiscal estima que, al cierre de 2021 y con la tendencia en ascenso 

mostrada en lo que va del año, se alcanzará una cifra recaudatoria superior a 20 mil 

millones de pesos mediante este medio de justicia alternativa. 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2021/8/5/prodecon-da-al-sat-14-mil-560-mdp-traves-de-acuerdos-conclusivos-323218.html
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Dan a SAT 14 mil 560 mdp por acuerdos entre contribuyentes y fisco 

En lo que va del año, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodeon) 

logró que el fisco y causantes se pusieran de acuerdo al dirimir diferencias sin 

necesidad de acudir a tribunales, lo que generó una recaudación de 14 mil 560 

millones de pesos. 

Lo anterior por medio de los acuerdos conclusivos entre contribuyentes y el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) con la mediación del ombudsperson fiscal. 

De enero a julio del 2020, la Prodecon logró que se firmaran 601 acuerdos de este 

tipo que existe legalmente como un procedimiento alternativo mediante el cual se 

pueden resolver las divergencias entre los pagadores de impuestos y el SAT como 

resultado de la acción fiscalizadora. 

Con ello, la Prodecon aseguró que se evitan juicios largos y onerosos. 

Destacó que tan sólo en mayo pasado, con los acuerdos conclusivos, 

contribuyentes pagaron al fisco 6 mil 855 millones de pesos, convirtiéndose en el 

mes con el mayor importe desde que existe esta figura creada en 2014 como parte 

de la reforma fiscal. 

Prodecon recordó que como intermediaria entre las partes en conflicto mediante el 

acuerdo conclusivo, los contribuyentes cumplen con sus obligaciones bajo el 

amparo de la defensa de sus derechos, prevaleciendo un pago justo. 

¿Qué son los Acuerdos Conclusivos? 

Para verificar el cumplimiento de las obligaciones como pagador de impuestos, la 

autoridad fiscal puede iniciar una auditoría o revisión de la contabilidad de personas 

físicas y empresas. 

En caso de que el SAT les haga saber que no está de acuerdo con la forma en que 

calcularon sus impuestos, pueden acudir a la Prodecon, y solicitar la adopción de 

un acuerdo conclusivo que permita aclarar las diferencias o irregularidades 

detectadas en la contabilidad. 

Así los contribuyentes tienen un medio alternativo de solución de controversias para 

esclarecer de manera definitiva y sin necesidad de un juicio de por medio, las 

observaciones realizadas durante la auditoría o revisión fiscal. 

 

 

 

https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1964197.dan-a-sat-14-mil-560-mdp-por-acuerdos-entre-contribuyentes-y-fisco.html
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Dan a SAT 14 mil 560mdp por acuerdos 

En lo que va del año, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodeon) 

logró que el fisco y causantes se pusieran de acuerdo al dirimir diferencias sin 

necesidad de acudir a tribunales, lo que generó una recaudación de 14 mil 560 

millones de pesos. 

Lo anterior por medio de los acuerdos conclusivos entre contribuyentes y el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) con la mediación del ombudsperson fiscal. 

De enero a julio del 2020, la Prodecon logró que se firmaran 601 acuerdos de este 

tipo que existe legalmente como un procedimiento alternativo mediante el cual se 

pueden resolver las divergencias entre los pagadores de impuestos y el SAT como 

resultado de la acción fiscalizadora. 

Con ello, la Prodecon aseguró que se evitan juicios largos y onerosos. 

Destacó que tan sólo en mayo pasado, con 

los acuerdos conclusivos, contribuyentes pagaron al fisco 6 mil 855 millones de 

pesos, convirtiéndose en el mes con el mayor importe desde que existe esta figura 

creada en 2014 como parte de la reforma fiscal. 

Prodecon recordó que como intermediaria entre las partes en conflicto mediante el 

acuerdo conclusivo, los contribuyentes cumplen con sus obligaciones bajo el 

amparo de la defensa de sus derechos, prevaleciendo un pago justo. 

¿Qué son los Acuerdos Conclusivos? 

Para verificar el cumplimiento de las obligaciones como pagador de impuestos, la 

autoridad fiscal puede iniciar una auditoría o revisión de la contabilidad de personas 

físicas y empresas. 

En caso de que el SAT les haga saber que no está de acuerdo con la forma en que 

calcularon sus impuestos, pueden acudir a la Prodecon, y solicitar la adopción de 

un acuerdo conclusivo que permita aclarar las diferencias o irregularidades 

detectadas en la contabilidad. 

Así los contribuyentes tienen un medio alternativo de solución de controversias para 

esclarecer de manera definitiva y sin necesidad de un juicio de por medio, las 

observaciones realizadas durante la auditoría o revisión fiscal. 

 

 

 

https://elporvenir.mx/economico/dan-a-sat-14-mil-560mdp-por-acuerdos/281557
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El SAT recaudó 14,560 mdp a nivel nacional 

Al mes de julio el Servicio de Administración Tributaria (SAT), a través de la figura 

de acuerdos conclusivos de la Procuraduria de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon), recaudó 14,560 millones de pesos (mdp) a nivel nacional. “En mayo 

sumaron 6,855 mdp, siendo el mes con el mayor importe desde que existe la figura 

del acuerdo conclusivo”, informó en un comunicado la Prodecon. 

En los primeros seis meses de 2021, detalló la Prodecon, se suscribieron 601 

acuerdos conclusivos, señal de la confianza que existe para este procedimiento 

alternativo tanto de parte de la autoridad fiscal como de los contribuyentes. En enero 

de este año se dio a conocer que el entrenador de futbol Miguel Herrera pagó al 

fisco 1.6 millones de pesos. En mayo el Ombudsperson fiscal estimó que para el 

cierre de 2021 se alcanzarán los 20,000 mdp a través de acuerdos conclusivos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://columnadigital.com/el-sat-recaudo-14560-mdp-a-nivel-nacional/


                                                                                                                                                                                    

26 
 

 

SAT recibe 14 mil 560mdp por acuerdos entre contribuyentes y fisco 

Con ello, la Prodecon aseguró que se evitan juicios largos y onerosos. 

En lo que va del año, la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodeon) 

logró que el fisco y causantes se pusieran de acuerdo al dirimir diferencias sin 

necesidad de acudir a tribunales, lo que generó una recaudación de 14 mil 560 

millones de pesos. 

Lo anterior por medio de los acuerdos conclusivos entre contribuyentes y el Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) con la mediación del ombudsperson fiscal. 

De enero a julio del 2020, la Prodecon logró que se firmaran 601 acuerdos de este 

tipo que existe legalmente como un procedimiento alternativo mediante el cual se 

pueden resolver las divergencias entre los pagadores de impuestos y el SAT como 

resultado de la acción fiscalizadora. 

Con ello, la Prodecon aseguró que se evitan juicios largos y onerosos. 

Destacó que tan sólo en mayo pasado, con los acuerdos conclusivos, 

contribuyentes pagaron al fisco 6 mil 855 millones de pesos, convirtiéndose en el 

mes con el mayor importe desde que existe esta figura creada en 2014 como parte 

de la reforma fiscal. 

Prodecon recordó que como intermediaria entre las partes en conflicto mediante el 

acuerdo conclusivo, los contribuyentes cumplen con sus obligaciones bajo el 

amparo de la defensa de sus derechos, prevaleciendo un pago justo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eltiempomonclova.mx/noticia/2021/sat-recibe-14-mil-560mdp-por-acuerdos-entre-contribuyentes-y-fisco.html
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Por Acuerdos Conclusivos se han recaudado 14,560 millones de pesos: Prodecon 

La figura de Acuerdos Conclusivos ha alcanzado la cifra de 14,560 millones de 

pesos en el periodo comprendido de enero a julio, así lo ha revelado la Procuraduría 

de Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

En este sentido, en mayo sumaron 6,855 millones de pesos, siendo el mes con el 

mayor importe desde que existe la figura del Acuerdo Conclusivo, reveló la 

procuraduría. 

De enero a julio se suscribieron 601 Acuerdos Conclusivos; «los cuales reflejan la 

confianza de los contribuyentes y de las autoridades fiscales a este procedimiento 

alternativo por el cual se logran resolver las diferencias que existieron entre ellos en 

los procedimientos de fiscalización, evitando así juicios largos y onerosos», apuntó 

la Prodecon. 

El ombudsperson fiscal estima que al cierre del 2021 con ésta tendencia en ascenso 

mostrada en lo que va del año, se alcanzará la cifra recaudatoria de 20,000 millones 

de pesos. 

Cabe resaltar que en todo el 2020, la Prodecon recaudó más de 15,500 millones de 

pesos mediante la figura de acuerdos conclusivos, todo apunta a que en agosto 

dicha cifra sea superada. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.miradoreconomico.com/2021/08/05/por-acuerdos-conclusivos-se-han-recaudado-14560-millones-de-pesos-prodecon/
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Prodecon: el fisco pudo recuperar 14 mil 560 millones de pesos  

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) informó que el fisco 

pudo recuperar 14 mil 560 millones de pesos por los acuerdos conclusivos. 

El monto recuperado pertenece a lo correspondiente al lapso de enero y julio del 

presente año; lo que representan una nueva cifra récord en el dinero recuperado 

por ese mecanismo. 

En los primeros siete meses del año, la Prodecon reportó que se suscribieron 601 

acuerdos conclusivos. 

El mecanismo sirve para concluir de manera definitiva las controversias entre los 

contribuyentes y el Servicio de Administración Tributaria. 

Los acuerdos conclusivos permiten a ambas partes llegar a un entendimiento que 

los satisfaga, sin la necesidad de tener que recurrir a los tribunales. 

El mecanismo aplica cuando la autoridad fiscal inicia una auditoría e informa a los 

contribuyentes que no está de acuerdo en la forma en que calcularon sus impuestos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.ejecentral.com.mx/prodecon-el-fisco-pudo-recuperar-14-mil-560-millones-de-pesos/
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Temen empresas globales hostigamiento con reforma fiscal 

Empresas multinacionales en México esperan que la anunciada reforma fiscal que 

presentaría pronto el Gobierno al Congreso sirva para incentivar la actividad 

económica y no la persecución tributaria de las compañías, dijo el Consejo Ejecutivo 

de Empresas Globales (CEEG). 

"Lo que buscaríamos es que (...) los cambios estuvieran encaminados a reactivar la 

actividad económica, que fuera una reforma que permitiera a las empresas invertir 

más. 

"Que fuera una reforma que no hostigara a las empresas por el lado del SAT, lo que 

llamamos hostigamiento fiscal, que no termine en una sobre regulación, que no 

ponga en riesgo la certeza jurídica", dijo Alberto de la Fuente, presidente del CEEG. 

Funcionarios de la Secretaría de Hacienda (SHCP) han dicho que la reforma estaría 

enfocada en una simplificación administrativa y expansión de la base tributaria para 

elevar la recaudación fiscal al 15 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), desde 

alrededor de un 14.2 por ciento actual. 

 

Multinacionales esperan que reforma fiscal en México motive actividad económica 

sin hostigarlas 

 Las firmas multinacionales en México esperan que la anunciada reforma fiscal que 

presentaría pronto el Gobierno al Congreso sirva para incentivar la actividad 

económica y no la persecución tributaria de las compañías, dijo el jueves el 

presidente de una asociación de empresas internacionales. 

Funcionarios de la Secretaría de Hacienda han dicho que la reforma estaría 

enfocada en una simplificación administrativa y expansión de la base tributaria para 

elevar la recaudación fiscal al 15% del Producto Interno Bruto (PIB), desde 

alrededor de un 14.2% actual. 

Han dicho también que no se buscan aumentos en impuestos, pero sí cerrar huecos 

tributarios. La autoridad fiscal, el SAT, ha tomado medidas enérgicas contra la 

evasión para recuperar impuestos de grandes compañías y ha advertido que los 

evasores podrían enfrentar cargos criminales e incluso la cárcel. 

 

 

https://www.reforma.com/temen-empresas-globales-hostigamiento-con-reforma-fiscal/ar2234794
https://www.forbes.com.mx/multinacionales-esperan-que-reforma-fiscal-en-mexico-motive-actividad-economica-sin-hostigarlas/
https://www.forbes.com.mx/multinacionales-esperan-que-reforma-fiscal-en-mexico-motive-actividad-economica-sin-hostigarlas/
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Multinacionales temen que reforma fiscal se convierta en un mecanismo de 

hostigamiento 

Compañías multinacionales en México esperan que la anunciada reforma fiscal, 

próxima a presentarse en el Congreso, sirva para incentivar la actividad 

económica y no la persecución tributaria de las compañías, dijo el presidente 

del Consejo Ejecutivo de Empresas Globales (CEEG), Alberto de la Fuente. 

Funcionarios de la Secretaría de Hacienda han dicho que la reforma estaría 

enfocada en una simplificación administrativa y expansión de la base tributaria para 

elevar la recaudación fiscal al 15 por ciento del producto interno bruto (PIB), desde 

alrededor de 14.2 por ciento actual. 

Han dicho también que no se buscan aumentos en impuestos, pero sí cerrar huecos 

tributarios. La autoridad fiscal, el SAT, ha tomado medidas enérgicas contra la 

evasión para recuperar impuestos de grandes compañías y ha advertido que los 

evasores podrían enfrentar cargos criminales e incluso la cárcel. 

 

SHCP: No habrá aumento de impuestos ni tasas nuevas 

 

En entrevista con Ana Francisca Vega para MVS Noticias, Diana Bernal Ladrón de 

Guevara, Asesora Constitucional y experta en derecho fiscal y defensa de los 

contribuyentes habló acerca de la decisión del secretario de Hacienda y Crédito 

Público, Rogelio Ramírez de la O. 

“Una buena noticia para todos los que nos escuchan es que el secretario reiteró 

textualmente en su comparecencia, como lo dijo el Presidente, Andrés Manuel 

López Obrador, no habrá aumentos de impuesto ni habrá nuevas tasas de 

impuestos” 

No habrá aumento de impuestos 

Diana Bernal, también explicó que esta noticia es positiva debido a que el sector 

económico ha venido arrastrando una situación difícil a raíz de la pandemia. 

También aclaró que habrá facilidades o simplicidades administrativas para que los 

pequeños y medianos contribuyentes puedan pagar de una forma mas fácil sus 

impuestos porque reconoció que a la fecha es muy complejo pagar impuestos 

en México. 

 

https://www.milenio.com/negocios/multinacionales-piden-reforma-fiscal-usada-hostigar
https://www.milenio.com/negocios/multinacionales-piden-reforma-fiscal-usada-hostigar
https://www.milenio.com/temas/empresas
https://mvsnoticias.com/podcasts/ana-francisca-vega/shcp-no-habra-aumento-de-impuestos-ni-tasas-nuevas
https://mvsnoticias.com/noticias/destacado_app/diputados-aprueban-ratificacion-de-rogelio-ramirez-de-la-o
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El SAT podría investigarte si pagas tus tarjetas de crédito con efectivo 

La mayoría de las personas que tienen alguna tarjeta de crédito saben que tienen 

que hacer sus pagos a tiempo para que las instituciones bancarias no les cobren 

intereses, sin embargo, realizar los pagos en efectivo podría traerte problemas son 

el SAT. 

Esto se debe a que para el Servicio de Administración Tributaria (SAT) es más difícil 

rastrear el origen del dinero en efectivo que utilizaste para pagar tus tarjetas de 

crédito, por lo que podría suponer que tienes más ingresos de los que declaraste. 

Por tal motivo, si pagas tus tarjetas de crédito con dinero en efectivo el SAT podría 

iniciar un proceso de discrepancia fiscal en contra del contribuyente, basándose en 

que no tiene forma de saber si ya pagaste impuestos por él. 

Además, el SAT podría ampararse bajo la Ley del Impuesto Sobre la Renta (LISR), 

la cual dice que “las personas físicas podrían ser objeto del procedimiento de 

discrepancia fiscal cuando se compruebe que las erogaciones, en un año, sea 

superior a los ingresos declarados por el contribuyente”. 

 

 

El SAT te advierte de prácticas indebidas al solicitar factura 

El 1 de febrero de 2018, el SAT informó sobre la detección de algunas prácticas 

indebidas al emitir tus facturas. La importancia de este documento consiste en "que 

tanto emisores como receptores las conozcan y puedan, de manera efectiva, ejercer 

sus derechos de forma fácil, rápida y sin comprometer datos personales. 

Si detectas alguna de estas prácticas es necesario que lo denuncie en el portal 

del SAT. De acuerdo con la autoridad fiscal, también son objeto de denuncia casos 

en los que no se emitió la factura o ésta se emitió con errores pues la autoridad 

apoya al contribuyente en la obtención del documento de manera correcta. 

RFC, el dato indispensable 

Actualmente es posible emitir facturas tan sólo con el RFC correcto 

del contribuyente. Por ello, los emisores no deben no exigir al contribuyente ningún 

dato adicional, agilizando así la emisión, y evitando el uso de datos personales que 

no son relevantes para este fin. 

Solicitar el correo electrónico de forma obligatoria 

 

https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/el-sat-podria-investigarte-si-pagas-tus-tarjetas-de-credito-con-efectivo/136145
https://www.dineroenimagen.com/tu-dinero/que-pasa-si-no-declaro-impuestos-tiempo-en-el-sat/136122
https://lasillarota.com/dinero/el-sat-te-advierte-de-practicas-indebidas-al-solicitar-factura/547090
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Investiga el SAT importaciones de la empresa holandesa Vitol 

El gobierno de México investiga al comercializador de energía Vitol 

por irregularidades en la documentación de sus productos petrolíferos refinados que 

ingresan al país, lo que podría conducir a cargos penales por evasión fiscal, dijo a 

Reuters la jefa del Servicio de Administración Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro. 

La indagatoria a Vitol es parte de una campaña para aclarar presuntas violaciones 

de impuestos a las importaciones en México, que apuntan a empresas que incluyen 

proveedores de combustible y comercializadores de energía. 

Esto ocurre justo cuando actores de alto perfil en el sector están cada vez más bajo 

escrutinio por acusaciones de corrupción. 

 

 

 

SAT buscará recaudación récord por auditorías 

En junio, el presidente López Obrador dijo que no habría reforma fiscal este año, ya 

que no había necesidad de hacerla. La pandemia y el relevo en la Secretaría de 

Hacienda parecen indicar que lo más viable será la miscelánea fiscal como parte 

del Paquete Económico 2022, como lo anunció la jefa del Servicio de Administración 

Tributaria (SAT), Raquel Buenrostro Sánchez. 

Como ya hemos dado a conocer antes, para algunos especialistas, la falta de 

reforma fiscal podría significar un aumento en la fiscalización para mantener los 

ingresos. 

En opinión de la presidenta del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP), 

Diamantina Perales Flores, se espera que exista una mayor fiscalización en algunos 

sectores. La presidenta del IMCP explicó que el Gobierno de México buscará 

compensar la recaudación con fiscalización, porque necesitará más ingresos y no 

habrá un incremento en los impuestos. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/06/economia/019n3eco
https://www.elcontribuyente.mx/2021/08/sat-buscara-recaudacion-record-por-auditorias/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/la-reforma-fiscal-2022-quedaria-en-una-miscelanea-fiscal/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/la-reforma-tributaria-se-presentara-como-una-miscelanea-fiscal-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/06/la-reforma-tributaria-se-presentara-como-una-miscelanea-fiscal-sat/
https://www.elcontribuyente.mx/2021/07/sin-reforma-fiscal-viene-mas-fiscalizacion-del-sat-a-contribuyentes/
https://convencion.imcp.org.mx/
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Suprema Corte declara inconstitucional impuesto municipal a honorarios médicos 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró inconstitucionales los 

impuestos que los gobiernos municipales cobran a los honorarios por servicios 

médicos. 

Bruselas anuncia a EE.UU. que aplaza su impuesto digital para centrarse en el 

mundial 

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) promovió una acción de 

inconstitucionalidad contra el artículo 13 de la Ley de Ingresos del Municipio de 

Calkiní, Campeche. El numeral establecía un impuesto de 275 pesos mensuales a 

los médicos y de 170 a los dentistas que cobran honorarios por sus servicios. 

La ministra Norma Piña Hernández argumentó que este impuesto por cuota fija 

violaba el principio de proporcionalidad, contenido en el artículo 31 de la 

Constitución mexicana, en la fracción IV. 

Al ser una tasa fija se cobraba lo mismo a cualquier contribuyente, con 

independencia de la variación en los ingresos que cada médico pudiera tener 

mensualmente. 

 

Captan a aduanal en plena extorsión 

"A uno también le gusta ir al mol, también tiene familia", explica un funcionario de la 

Aduana de Matamoros a su víctima al ser captado en video en el momento de 

extorsionar a un comerciante para dejarle pasar mercancía. 

La grabación, tomada sin que el aduanal se diera cuenta, se dio en la oficina de la 

Aduana del Puente Internacional Los Indios este miércoles. 

En ella se ve al aduanal Saúl Hernández, quien le ofrece al comerciante dejarle 

pasar su embarque, valuado en 10 mil dólares, con un "moche" de mil dólares. 

"Nomás acuérdese que a uno también le gusta ir al mol, también tiene familia", dice 

Hernández en el video, justificando su extorsión. 

"Usted trae 10 mil dólares en mercancía", agrega. "Si le pidiera 9 mil no sería apoyo, 

sería un robo, sería extorsión. 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2021/08/suprema-corte-declara-inconstitucional-impuesto-municipal-a-honorarios-medicos/
https://www.reforma.com/captan-a-aduanal-en-plena-extorsion/ar2235025?sc=672
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Hacienda eleva a 54.27% el estímulo fiscal de la gasolina regular 

La Secretaría de Hacienda incrementó el estímulo fiscal a las gasolinas y diesel 

otorgado para tratar de frenar el incremento en los precios públicos. 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó hoy en el Diario Oficial 

de la Federación (DOF) el estímulo fiscal a la cuota del Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) para los combustibles del 7 al 13 de agosto de 2021. 

Para aumentar la recaudación del Gobierno Federal, Hacienda decidió incrementar 

este año el porcentaje de impuesto al IEPS que los consumidores pagan en 

estaciones de servicio por cada litro de gasolina adquirida en estaciones de servicio 

en el país. 

De acuerdo a la publicación del DOF, durante la segunda semana de agosto, el 

estímulo fiscal para la gasolina de menos de 92 octanos se aumentará de 2.6773 a 

2.7759 pesos, acumulando 26 semanas con apoyo del Gobierno Federal para 

intentar controlar el aumento en el precio, luego de que los precios internacionales 

de las gasolinas se incrementaran en las últimos meses. 

En la semana que inicia mañana este combustible recibirá un apoyo de 54.27%, el 

equivalente a 2.7759 pesos, por lo que ahora los consumidores pagarán 2.3389 

frente a los 2.4375 pesos de IEPS por cada litro de combustible adquirido en 

estaciones de servicio la semana pasada. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.oilandgasmagazine.com.mx/hacienda-eleva-a-54-27-el-estimulo-fiscal-de-la-gasolina-regular/
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5625889&fecha=06/08/2021
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5625889&fecha=06/08/2021
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México registra 21,569 nuevos contagios de Covid-19; SSa estima 138,096 casos 

activos 

La Secretaría de Salud reportó este jueves 21,569 nuevos casos confirmados de 

Covid-19, para llegar a un acumulado de 2 millones 922,663, desde que llegó la 

pandemia México a finales de febrero de 2020. 

Por tercer día consecutivo se notificaron más de 600 nuevos decesos por 

complicaciones de la enfermedad provocada por el coronavirus, al registrarse 618 

fallecimientos más respecto a los reportados ayer, para sumar 243,165 defunciones 

en el país, según las cifras oficiales. 

En esta tercera ola de contagios, la capacidad hospitalaria se ubica en un 51% 

comparada con el pico más alto de ocupación registrado en la pasada ola, durante 

el invierno; en este mismo porcentaje se ubica la ocupación de camas generales a 

nivel nacional. En tanto, se detalló que el 42% de las camas con ventilador se 

encuentran ocupadas. 

 

 

 

Bajo Observación | Los 200 millones de contagios llegaron en la mitad de tiempo 

que los 100 millones 

De acuerdo con la Universidad de Johns Hopkins , el mundo ha superado los 200 

millones de casos por Covid-19 con Estados Unidos, India y Brasil, son los tres 

países con más casos de contagios. 

Según el contador de la universidad estadounidense tenía el registro total de 200 

millones 031 mil 896 contagios a nivel mundial. Sin embargo, el número de casos 

totales en el mundo se ha duplicado en poco más de seis meses, ya que el pasado 

26 de enero cuando se alcanzaron los 100 millones de contagios de Covid-19 , de 

acuerdo con la misma fuente. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-registra-21569-nuevos-contagios-de-Covid-19--SSa-estima-138096-casos-activos-20210805-0097.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-registra-21569-nuevos-contagios-de-Covid-19--SSa-estima-138096-casos-activos-20210805-0097.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-los-200-millones-de-contagios-llegaron-en-la-mitad-de-tiempo-que-los-100-millones-7051516.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/bajo-observacion-los-200-millones-de-contagios-llegaron-en-la-mitad-de-tiempo-que-los-100-millones-7051516.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/se-registraron-mas-de-200-millones-de-casos-por-covid-19-a-nivel-mundial-universidad-de-johns-hopkins-7046104.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/se-registraron-mas-de-200-millones-de-casos-por-covid-19-a-nivel-mundial-universidad-de-johns-hopkins-7046104.html
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VACUNADOS, MEXIQUENSES DE MÁS DE 60 AÑOS 

En el Estado de México, la vacunación contra el Covid-19, avanza: los adultos 

mayores ya han recibido el esquema completo, las personas de 50 y 40 años, la 

segunda dosis y a los de 30 años actualmente se les aplica la primera inyección, 

informó el gobernador Alfredo del Mazo. 

Durante la entrega de apoyos a mujeres de la entidad, reiteró que, en medio de la 

emergencia, el Salario Rosa es un apoyo que fortalece la economía de las familias. 

 

 

IMPLACABLE, VARIANTE DELTA GENERA DESORDEN 

A pesar del llamado de la Organización Mundial de la Salud (OMS) de no aplicar 

una tercera vacuna a la población ya protegida, los países siguen adelante con su 

plan, y algunos más, para abonar a lo que parece ser un desorden generalizado y 

desobediencia a la máxima autoridad en materia de salud en el mundo, combinarán 

sustancias de distintos laboratorios. 

Las personas vacunadas en Chile con doble dosis de la vacuna CoronaVac, del 

laboratorio chino Sinovac, recibirán una “dosis de refuerzo” o tercera dosis de las 

vacunas AstraZeneca o Pfizer/BioNTech para reforzar su inmunización, confirmó el 

presidente Sebastián Piñera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/06/vacunados-mexiquenses-de-mas-de-60-anos/
https://www.24-horas.mx/2021/08/06/implacable-variante-delta-genera-desorden/
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Salud presenta a autoridades estatales Guía clínica para el tratamiento de COVID-

19 en México 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell 

Ramírez, hizo un llamado a gobiernos estatales para que instruyan a sus titulares 

de salud a que supervisen y capaciten a profesionales de la salud en el ámbito 

público y privado sobre la prescripción de fármacos como lo establece la nueva Guía 

clínica para el tratamiento de COVID-19 en México, disponible en los documentos 

de consulta para personal de salud de la página coronavirus.gob.mx. 

Durante la reunión virtual con gobernadores y autoridades estatales, puntualizó que 

la evidencia científica sobre tratamientos ha cambiado a medida que aparecen 

nuevas opciones terapéuticas. La nueva guía incorpora los conocimientos más 

recientes y especifica los tratamientos más efectivos y eficaces contra la 

enfermedad. 

 

 

Así fracasó la plataforma COVAX, que prometía vacunas para todo el mundo 

Cuando la mayoría de los países europeos, y parte de los americanos, se 

encontraban encerrados, guardando cuarentena, y poco después de que se 

completaran las primeras secuenciaciones del ADN del SARS-CoV-2, el virus 

causante de la COVID-19, la Organización Mundial de la Salud (OMS) se dio cuenta 

de que la carrera por encontrar una vacuna contra la enfermedad ya había 

comenzado. 

Por ello, el 20 de ese mes de 2020 se fundó el programa COVAX, destinado a 

garantizar el acceso a las vacunas a los países pobres o que atravesaran 

dificultades, y en el que la OMS colaboró con fuentes de financiamiento público y 

privado. Por ejemplo, la Fundación Bill y Melinda Gates, uno de los principales 

donantes de la OMS participó en la plataforma a través de Gavi, la Alianza para la 

Vacunación (así se llama), una iniciativa en la que son socios mayoritarios. El 

famoso fundador de Microsoft y su ahora ex esposa también intervinieron en 

COVAX a través de la CEPI, la Coalición para las Innovaciones en Preparación para 

Epidemias, fundada en el Foro de Davos de 2017. 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-salud_presenta_a_autoridades_estatales_guia_clinica_para_el_tratamiento_de_covid_19_en_mexico-1198260-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-salud_presenta_a_autoridades_estatales_guia_clinica_para_el_tratamiento_de_covid_19_en_mexico-1198260-2021
https://coronavirus.gob.mx/personal-de-salud/documentos-de-consulta/
https://www.cronica.com.mx/notas-asi_fracaso_la_plataforma_covax_que_prometia_vacunas_para_todo_el_mundo-1198261-2021
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Ecuador y Rusia crearían fábrica de vacunas Sputnik 

Ecuador y Rusia analizan establecer en conjunto una fábrica de la vacuna Sputnik 

V, desarrollada por Moscú para combatir el Covid-19, tras una conversación 

telefónica entre los mandatarios Guillermo Lasso y Vladimir Putin, informó la 

Secretaría General de Comunicación ecuatoriana. 

"En la cita telefónica (...) se creó una hoja de ruta en beneficio de ambos países, 

que incluye el mutuo interés de establecer una planta de fabricación de la vacuna 

Sputnik V y Sputnik Light", de dos y una dosis. 

 

China ‘reta’ a EU por título de ‘arsenal de vacunas COVID’: enviará 2 mil millones 

de dosis este año 

El presidente de China, Xi Jinping, se comprometió a expandir drásticamente las 

exportaciones de vacunas COVID a dos mil millones de dosis este año, igualando 

los compromisos de las naciones del G-7 en medio de advertencias sobre la 

escasez de inoculaciones en los países en desarrollo. 

Xi anunció el objetivo en un discurso escrito en un foro sobre cooperación 

internacional en vacunas organizado el jueves por el ministro de Relaciones 

Exteriores, Wang Yi, dijeron los medios estatales. 

El país también planea donar 100 millones de dólares a la iniciativa Covax, el 

programa internacional respaldado por la Organización Mundial de la Salud que 

proporciona vacunas a los países en desarrollo, apuntó el mandatario. 

 

¿Es más resistente? La OMS se enfoca en la nueva variante de covid-19 Lambda; 

esto debes saber 

La jefa de la célula técnica anticovid de la OMS, María Von Kerkhove, dijo que 

la OMS está siguiendo esta variante y el resto de variantes identificadas en 

colaboración con una red internacional de expertos. 

La OMS ha registrado hasta la fecha cuatro variantes de preocupación (alfa, beta, 

delta y gama) y cuatro de interés que está siguiendo, al igual que trece alertas. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Ecuador-y-Rusia-crearian-fabrica-de-vacunas-Sputnik--20215846
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/08/06/china-reta-a-eu-por-titulo-de-arsenal-de-vacunas-covid-donara-2-mil-millones-de-dosis-este-ano/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2021/08/06/china-reta-a-eu-por-titulo-de-arsenal-de-vacunas-covid-donara-2-mil-millones-de-dosis-este-ano/
https://www.milenio.com/internacional/oms-enfoca-variante-lambda-covid19-cepa-resistente-peligrosa
https://www.milenio.com/internacional/oms-enfoca-variante-lambda-covid19-cepa-resistente-peligrosa
https://www.milenio.com/internacional/israel-aplicando-dosis-anticovid-pese-llamado-oms
https://www.milenio.com/internacional/israel-aplicando-dosis-anticovid-pese-llamado-oms
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Pandemia redujo en 10%, en promedio, el nivel de los salarios en México 

Las personas que conservaron su empleo el año pasado en la pandemia recibieron 

un ingreso 10.3% menor al que tenían antes de la covid-19, de acuerdo con el 

Consejo Nacional para la Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 

En tanto, según los resultados de la Medición de pobreza 2020, quienes laboran de 

manera independiente ganaron 9.1% menos. 

Este jueves, José Nabor Cruz, secretario Ejecutivo del Coneval, presentó las 

estimaciones de la pobreza multidimensional. En conferencia de prensa virtual, el 

funcionario dio a conocer que la población en pobreza aumentó de 41.9 a 43.9% 

entre 2018 y 2020, lo que implica un aumento de 3.8 millones más de personas en 

esta condición, al pasar de 51.9 a 55.7 millones de personas en dicho periodo. 

 

 

Gobierno federal apostará por cerrar el sexenio con un salario mínimo de $189.04 

El gobierno federal pugnará porque el salario mínimo general llegue al menos 

a 189.04 pesos diarios al final del sexenio. Es decir, más de 5,700 pesos 

mensuales. La Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) anunció que la 

Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami) defenderá esa postura ante 

el Consejo de Representantes, el órgano encargado de fijar dicho referente. 

El salario mínimo para la mayor parte del país este año es de 141.70 pesos diarios, 

más de 4,300 pesos al mes. Al iniciar el gobierno del presidente Andrés Manuel 

López Obrador, este referente tenía una valor de 88.36 pesos por día, lo que no 

representaba ni 2,700 pesos mensuales. 

“El Gobierno de México impulsará los incrementos al salario mínimo para que al 

final del sexenio éste represente 1.7 veces el valor de la canasta de 

consumo mínimo” informaron la STPS y la Conasami en un comunicado. 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Pandemia-redujo-en-10-en-promedio-el-nivel-de-los-salarios-en-Mexico-20210805-0122.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/3.8-millones-de-mexicanos-se-sumaron-a-la-pobreza-durante-el-2020-20210805-0040.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/3.8-millones-de-mexicanos-se-sumaron-a-la-pobreza-durante-el-2020-20210805-0040.html
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Gobierno-federal-apostara-por-cerrar-el-sexenio-con-un-salario-minimo-de-189.04-20210805-0139.html
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Gobierno busca que salario mínimo sea de 189 pesos diarios al final del sexenio 

La meta del Gobierno federal para el salario mínimo general es que llegue al 

menos a 189.04 pesos diarios al final de la presente administración, es decir, 

un poco más de 5 mil 153 pesos mensuales. 

Esto es que el salario mínimo represente 1.7 veces el valor de la canasta básica, de 

acuerdo con el Programa Institucional 2021-2024 de la Comisión Nacional de los 

Salarios Mínimos (Conasami).  
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AFP: Más de 4.5 millones de chilenos se quedarían sin ahorros por cuarto retiro 

La próxima semana comenzará el debate legislativo en torno a un cuarto retiro del 

10% de los fondos de pensiones en Chile y las AFP ya comenzaron la ofensiva 

entregando datos de cómo puede afectar un nuevo “rescate” a los ahorros 

previsionales. 

De acuerdo con un informe de la asociación gremial que reúne a las 

administradoras, un nuevo proceso haría que otros 2 millones 420,766 afiliados 

retiren el total de sus ahorros previsionales, lo que podría significar que 4 millones 

552,822 afiliados se quedaran sin ahorros para su futura pensión. 

Nuevamente las mujeres se verían más perjudicadas con un retiro, ya que del total 

de personas que quedarían con sus cuentas de capitalización individual vacías, un 

56% corresponde a este segmento, mientras que el 44% restante serían hombres. 
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Banxico elevará tasa clave a 4.5 por ciento: sondeo de Citibanamex 

El consenso de analistas del sector privado consultado por Citibanamex espera que 

Banco de México (Banxico) eleve en otros 25 puntos base la tasa de interés en su 

reunión a celebrarse este 12 de agosto, por lo que se ubicaría en 4.5 por ciento. 

“Perspectiva casi unánime de un incremento de 25 puntos a la tasa objetivo de 

Banxico la próxima semana. 27 de 28 participantes en la Encuesta Citibanamex de 

Expectativas de hoy anticipan que el banco central aumentará su tasa de referencia 

en 25pb en su reunión de agosto”, detalló la firma encargada del sondeo. 

La encuesta reveló que se esperarían al menos otras dos alzas en lo que resta de 

este año, pues expertos prevén que la tasa objetivo cerraría este 2021 en 5 por 

ciento, y en 5.5 por ciento el año entrante. 

 

Crece pobreza 7.3% en México 

En lo que va de este Gobierno federal, tres millones 800 mil mexicanos pasaron a 

ser pobres; de ese universo, 55 por ciento pasó a ser extremadamente pobre. 

Ayer el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 

presentó resultados de su medición de pobreza en México. 

La población en penuria del País creció un 7.3 por ciento. De 51 millones 900 mil 

mexicanos pobres que había en 2018, para 2020 pasaron a 55 millones 700 mil. 

 

Retrocede acceso a salud 

Cd. de México (06 agosto 2021).- La de acceso a servicios de salud fue la carencia 

que registró un mayor incremento entre 2018 y 2020, advirtió el Consejo Nacional 

de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). 

Al presentar los resultados de la Medición Multidimensional de la Pobreza 2018-

2020, indicó que la población con esa carencia pasó de 20.1 a 35.7 millones, es 

decir de 16.2 a 28.2 por ciento del total. 

"Lo anterior significa que en dos años hubo un aumento de 15.6 millones de 

personas que reportaron no estar afiliadas, inscritas o tener derecho a recibir 

servicios de salud en una institución pública o privada", apuntó en una nota técnica. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/05/banxico-elevara-tasa-clave-a-45-por-ciento-sondeo-de-citibanamex/
https://www.reforma.com/crece-pobreza-7-3-en-mexico/ar2234986?sc=672
https://www.reforma.com/retrocede-acceso-a-salud/ar2234908?sc=672
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Sin acceso a servicios de salud, 28.2% de la población en pandemia 

La Medición de Pobreza 2020 elaborada por el Consejo Nacional de Evaluación de 

la Política de Desarrollo Social (Coneval) demostró que el número de mexicanos 

que no tuvo acceso a los servicios de salud se incrementó en comparación con hace 

dos años. 

De los seis indicadores de carencia social que estudia el Coneval, el que se refiere 

al acceso a los servicios de salud fue el que presentó un mayor incremento. En el 

2018 había 20.1 millones de personas que no contaban con estos servicios, una 

cifra que incrementó a 35.7 millones el año pasado, cuando detonó la pandemia. 

De esta manera, la población pasó de representar 16.2 a 28.2%, lo que significó un 

incremento de 12 puntos porcentuales. 

 

 

 

Acuerdan Hacienda y FSTSE aumento de 5.4% al salario de burócratas 

La Secretaría de Hacienda acordó un incremento de 5.4 por ciento al salario 

promedio ponderado para más de 700 mil burócratas en el país, informó la 

Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE). 

El líder nacional de la Central FSTSE, Joel Ayala Almeida, precisó que el incremento 

al salario y prestaciones económicas se pagará de manera retroactiva a partir del 1 

de enero del presente año, como parte del ajuste salarial que beneficiará a los 

trabajadores agrupados en la Rama Operativa (administrativos y de servicios 

generales), subrayando la fórmula estratégica de beneficiar con un mayor 

porcentaje a los trabajadores de menores percepciones. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Sin-acceso-a-servicios-de-salud-28.2-de-la-poblacion-en-pandemia-20210806-0008.html
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Coparmex propone participación público-privada en gas LP. Sí, esa que le disgusta 

a AMLO 

La cúpula patronal propuso fomentar la participación público-privada en la 

extracción y explotación del gas para resolver el problema de los altos precios del 

este derivado del petróleo. 

“Con base en la experiencia negativa que en México tuvimos con los precios fijados 

por la autoridad de manera arbitraria en los años 70´s y principios de los 80´s, 

consideramos que una de las vías factibles para la resolución de esta problemática 

es la de fomentar la participación público-privada en la extracción y explotación del 

gas, además de que se utilicen los elementos contemplados en la ley para focalizar 

el subsidio”, expresó la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex) en un comunicado este jueves. 

Sin embargo, el presidente Andrés Manuel López Obrador no simpatiza con este 

tipo de alianzas. 

 

Tope a precio del gas LP fomenta mercado negro, alertan 

El presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y 

Empresas Conexas (Amexgas), Carlos Serrano Farrera, previó que con el tope de 

precios máximos al gas LP se fomentará el mercado negro del combustible, salida 

de empresas del mercado y un desabasto en el corto plazo.  

En videoconferencia de prensa, el líder de la Amexgas informó que mantienen 

mesas de trabajo con las autoridades en las que exponen que no hay ninguna 

opción positiva en establecer topes a los precios al gas LP , sobre todo, de la forma 

en que se llevó a cabo, de la cual no saben la metodología. 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/05/coparmex-propone-participacion-publico-privada-en-gas-lp-si-esa-que-le-disgusta-a-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2021/08/05/coparmex-propone-participacion-publico-privada-en-gas-lp-si-esa-que-le-disgusta-a-amlo/
https://www.razon.com.mx/negocios/gas-lp-amexgas-preve-desabasto-combustible-continuar-tope-precios-446090
https://www.razon.com.mx/negocios/pasando-gas-lp-445834
https://www.razon.com.mx/negocios/pasando-gas-lp-445834
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EN RIESGO DE QUEBRAR, MÁS DE 700 PLANTAS GASERAS EN MÉXICO 

El 60% de las mil 292 plantas gaseras que operan en el país están en riesgo de 

quebrar, ante la imposición de topes máximos a los precios de venta del Gas LP, lo 

que afectaría a 700 mil empleos que dependen de dicha industria, así lo advirtieron 

los líderes de dicho sector. 

El presidente de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Gas Licuado y 

Empresas Conexas (Amexgas), Carlos Serrano, explicó que los daños por el tope 

máximo de 21.30 pesos por litro, se derivan de un aumento en los costos logísticos, 

regulatorios, de inversión en seguridad y otros operativos. 

 

 

 

Defiende la STPS fallos ilegales, acusa el gremio minero 

Ciudad de México. El Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos y 

Similares de la República Mexicana (SNTMMSRM), a través de su equipo jurídico, 

lamentó el papel que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) ha 

desempeñado al defender “resoluciones ilegales” de la Junta Federal de 

Conciliación y Arbitraje (JFCA) en contra de esa organización, encabezada por 

Napoléon Gómez Urrutia. 

Carlos de Buen, uno de los abogados del sindicato, indicó que cuando la 

dependencia “sale a defender resoluciones de la JFCA, demuestra que no tiene 

ninguna independencia y el viejo sistema que ha mostrado ser muy negativo, del 

que nos hemos quejado tanto a lo largo de muchos años, sigue ahí”. 

En conferencia de prensa, donde participó vía remota, añadió que en lugar de dejar 

a la presidenta de la JFCA, María Eugenia Navarrete Rodríguez, “defienda lo que 

realmente es indefendible, sale la Secretaría del Trabajo a decir que esas 

resoluciones son legales. No deja de sorprendernos la actitud” de la dependencia. 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/06/en-riesgo-de-quebrar-mas-de-700-plantas-gaseras-en-mexico/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/06/politica/defiende-la-stps-fallos-ilegales-acusa-el-gremio-minero/
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EU viene a ‘echarle una mano’ a México para recuperar calificación de seguridad 

aérea 

Personal técnico de la Administración Federal de Aviación (FAA, por sus siglas en 

inglés) llegará a México este domingo para comenzar, el 9 de agosto, los trabajos 

de acompañamiento a la autoridad aeronáutica mexicana para tratar de recuperar 

la categoría 1. 

La FAA confirmó a El Financiero que la asistencia técnica tendrá el objetivo de 

“mejorar el sistema de vigilancia de la aviación en México”. 

Estados Unidos enviará a cuatro funcionarios: un líder del proyecto, un inspector de 

operaciones y otro de aeronavegabilidad y un abogado. 

 

 

Recauda Crehana 70 mdd en ronda de inversión 

La startup peruana Crehana, de tecnología educativa, levantó 70 millones de 

dólares en una ronda Serie B liderada por General Atlantic. 

 

Dicha ronda representó la inversión más grande para una EdTech en Serie B en 

América Latina y llega pocos meses después de que la compañía recaudara una 

ronda de extensión de la Serie A de 13 mdd. 

"Crehana aprovechará los fondos para expandir su solución empresarial, lanzar 

operaciones en Brasil e invertir en nuevos productos y tecnologías", informó al 

empresa en un comunicado. 

 

Nuestra misión es globalizar el desarrollo profesional y empoderar a las empresas 

latinoamericanas para que formen sus equipos de manera eficaz y ráápida, logrando 

impulsar una mayor competitividad en el mundo cambiante en el que vivimos•, dijo 

Diego Olcese, fundador y CEO de Crehana. 

 

 

 

 

 

elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/06/tecnicos-de-faa-vienen-a-mexico-por-degradacion/
elfinanciero.com.mx/empresas/2021/08/06/tecnicos-de-faa-vienen-a-mexico-por-degradacion/
https://www.reforma.com/recauda-crehana-70-mdd-en-ronda-de-inversion/ar2234687
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Buscan crear redes de networking para impulsar turismo en México 

Para impusar la creación de nuevas relaciones comerciales y asociaciones 

estratégicas que consoliden a México como el segundo mayor mercado mundial de 

la industria vacacional, la Asociación de Complejos Vacacionales y Turísticos 

(Acotur) y Grupo Pespective anunciaron la creación de GNEX-ACOTUR 2021, a 

celebrarse en Cancún, del 30 de noviembre al 1 de diciembre próximos. 

Este nuevo evento se basa en la Conferencia Global Networking Experience (GNEX 

por sus siglas en inglés) que se celebra anualmente, en los meses de febrero o 

marzo, como el primer evento del año referente al sector de la industria vacacional 

con la participación de alrededor de 200 líderes del sector, innovadores y 

emprededores de más de 100 empresas de todo el mundo. 

 

 

 

América Latina: cae 34.7% la Inversión Extranjera Directa en 2020, dice la Cepal 

En América Latina , la Inversión Extranjera Directa (IED) cayó 34.7% en 2020, la 

entrada de capitales más baja desde 2010, a consecuencia de 

la pandemia de Covid-19, dijo la Comisión Económica para América Latina y el 

Caribe (Cepal). 

Se dijo que, fue “la región fue una de las afectadas en el mundo”. Se tuvo una 

reducción de 56 mil millones de dólares en contraste con 2019. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Buscan-crear-redes-de-networking-para-impulsar-turismo-en-Mexico-20215826
https://www.contrareplica.mx/nota-America-Latina-cae-347-la-Inversion-Extranjera-Directa-en-2020-dice-la-Cepal-20215824
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Inversión Extranjera Directa avanza 6.6% en México en 2020 

México fue uno de los cinco países que registró un incremento en la Inversión 

Extranjera Directa (IED) durante 2020, entre 30 países que integran la Comisión 

Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). 

De acuerdo con el último Reporte sobre Inversión Extranjera Directa de la Cepal, el 

país atrajo 6.6 por ciento más capital desde el extranjero que en 2019, previo a la 

crisis socioeconómica que ocasionó el cierre del comercio y las fronteras entre 

países. 

 

 

México debe adaptar su producción de autos en ocho años 

Las armadoras de automóviles en México tendrán hasta ocho años para ajustar su 

producción a unidades eléctricas, luego de una orden ejecutiva emitida por el 

presidente de Estados Unidos, Joe Biden. 

“El futuro de la industria automotriz es eléctrico. No hay marcha atrás. Tenemos que 

aprovechar un esfuerzo de todo el gobierno para elevar a los trabajadores y 

fortalecer el liderazgo estadounidense en los autos limpios del futuro”, señaló el 

mandatario a través de su cuenta de Twitter. 

 

 

BANXICO REFORZARÁ SU NIVEL DE TRANSPARENCIA 

La Junta de Gobierno del Banco de México (Banxico) añadirá la actualización de los 

pronósticos de inflación general y subyacente para los siguientes ocho trimestres 

en su informe de Política Monetaria, con el fin de permitir que el público tenga mayor 

información sobre la trayectoria de los pronósticos de inflación que realice el banco 

central. 

En el comunicado de Política Monetaria, indicó, se identificará además el sentido de 

la votación de cada uno de los integrantes de la Junta de Gobierno que hayan 

participado en dicha reunión, señalando los miembros que adoptaron la decisión 

tomada y, en su caso, los que votaron por una decisión alternativa. 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/inversion-extranjera-directa-avanza-6.6-en-mexico-en-2020-7051519.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/mexico-debe-adaptar-su-produccion-de-autos-en-ocho-anos-7051551.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/06/banxico-reforzara-su-nivel-de-transparencia/
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CCE CELEBRA SU 45 ANIVERSARIO CON UN OPTIMISMO ECONÓMICO 

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) celebró su 45 aniversario en medio de 

una tercera ola de contagios del Covid-19, elevados niveles de pobreza, retos de 

crecimiento hacia adelante y un reto de confianza para las inversiones. 

El organismo que encabeza Carlos Salazar Lomelín agrupa a las 12 organizaciones 

empresariales más 

importantes de México, que en su conjunto aglutinan a más de dos mil asociaciones 

que representan 

 

 

INFLACIÓN ENCARECERÁ TASA DE INTERÉS 

Los analistas encuestados por Citibanamex prevén que en la próxima decisión de 

política monetaria del Banco de México (Banxico), se decida casi de manera 

unánime un incremento de 25 puntos base (pb) a la tasa objetivo del banco central, 

ante los riesgos inflacionarios que permanecen en el corto y mediano plazo. 

“Unos 27 de los 28 participantes en la Encuesta Citibanamex de 

Expectativas anticipan que el banco central aumentará su tasa de referencia en 

25pb en su reunión de agosto. Las expectativas del consenso en torno a la política 

monetaria quedaron exactamente como las que reportamos en nuestra encuesta de 

hace dos semanas, con estimaciones para la tasa de política que al cierre de 2021 

y 2022 se mantienen en 5% y 5.5%, respectivamente”, indicó el reporte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/06/cce-celebra-su-45-aniversario-con-un-optimismo-economico/
https://www.24-horas.mx/2021/08/06/inflacion-encarecera-tasa-de-interes/
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IP AYUDARÍA A REDUCIR IMPORTACIÓN DEL GAS 

Ante la imposición de un tope máximo en el precio de Gas Licuado de 

Petróleo (GLP), que fue anunciado por la Secretaría de Energía (Sener), 

la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) propuso una 

mayor participación de los empresarios en la actividad de extracción y explotación 

del Gas, con el fin de depender en menor medida de la importación del hidrocarburo. 

El organismo empresarial urgió fomentar la participación público-privada en dichas 

actividades, ya que consideró que el mercado necesita confianza y certeza, basadas 

en precios estables que son producto del mercado internacional. 

 

 

SECRETARÍA DE ECONOMÍA BUSCA COMBATIR LA CORRUPCIÓN EN EL 

SECTOR ENERGÉTICO 

La Secretaría de Economía exhortó a los empresarios gasolineros y del ramo 

energético que consideren que hayan sido víctimas de potenciales actos de 

corrupción a presentar su denuncia. 

Recordó que las denuncias pueden presentarse de forma anónima en la plataforma 

de la Secretaría de la Función Pública “Ciudadanos Alertadores”, en el sitio web: 

https://alertadores.funcionpublica.gob.mx/. Por medio de un comunicado, la 

dependencia reiteró que los afectados pueden enviar un correo electrónico a la 

Secretaría de Economía, a la dirección economia@economia.gob.mx con una 

descripción de los hechos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/06/ip-ayudaria-a-reducir-importacion-del-gas/
https://www.24-horas.mx/2021/08/06/secretaria-de-economia-busca-combatir-la-corrupcion-en-el-sector-energetico/
https://www.24-horas.mx/2021/08/06/secretaria-de-economia-busca-combatir-la-corrupcion-en-el-sector-energetico/
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ECONOMÍA MEXICANA CRECE PERO DEJA A 55.7 MILLONES EN POBREZA 

El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) 

reportó que entre 2018 y 2020 la población en situación de pobreza pasó de 51.9 a 

55.7 millones de personas, un aumento que fue derivado en gran parte por los 

efectos de la pandemia del Covid-19 que redujeron los ingresos de los hogares y 

aumentaron los niveles de desempleo. 

Durante la presentación de los resultados sobre la Medición Multidimensional de la 

Pobreza en México 2018-2020, José Nabor Cruz Marcelo, secretario ejecutivo 

del Coneval, detalló que respecto a la población en pobreza extrema, el indicador 

aumentó al pasar de 8.7 a 10.8 millones de personas; mientras que la población en 

pobreza moderada paso de 43.2 a 44.9 millones de habitantes. 

 

 

 

México se ubica entre los 5 países de AL con crecimiento de la IED en 2020 

México se ubicó entre los cinco países de América Latina y el Caribe que registraron 

incrementos en la recepción de Inversión Extranjera Directa (IED) durante 

2020, con un avance de 6.6 por ciento, mientras que en la región en su conjunto 

cayó 34.7 por ciento, de acuerdo con la Cepal. 

La secretaria ejecutiva de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe 

(Cepal), Alicia Bárcena Ibarra, informó que de 30 países analizados, 25 registraron 

caídas en la entrada de IED y sólo cinco atrajeron mayores flujos: Bahamas, 

Ecuador, Barbados, Paraguay y México. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2021/08/06/economia-mexicana-crece-pero-deja-a-55-7-millones-en-pobreza/
https://www.razon.com.mx/negocios/inversion-extranjera-lograria-crecimiento-superior-5-ano-cepal-446038
https://www.razon.com.mx/temas/Cepal
https://www.razon.com.mx/temas/Cepal
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Entran 3.8 millones a fila de pobres; cambio a Insabi, el que más pega 

El número de personas en situación de pobreza en México pasó de 51.9 a 55.7 

millones de personas entre 2018 y 2020, con lo cual ahora hay 3.8 millones de 

nuevos pobres, además, aumentaron las carencias sociales, sobre todo las 

relacionadas con el acceso a los servicios de salud, pese a la pandemia de Covid-

19, reveló el Consejo nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval). 

El secretario ejecutivo de la institución, José Nabor Cruz Marcelo, informó que el 

porcentaje de la población mexicana total en situación de pobreza pasó de 41.9 por 

ciento en 2018 a 43.9 por ciento en 2020, un aumento de 2.0 puntos porcentuales. 

 

 

 

México se afianza como primer socio comercial de EU 

México se afianzó como el primer socio comercial de Estados Unidos en la primera 

mitad de 2021 con un intercambio que alcanzó un valor de casi 320.000 millones de 

dólares, presumió este jueves la Secretaría de Economía (SE). 

"Durante el primer semestre de 2021, México se mantuvo como el primer socio 

comercial de EE.UU.; nuestro comercio total creció 32,2 % con respecto al mismo 

periodo de 2020", comentó Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio 

Exterior de la SE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/negocios/crece-3-8-millones-numero-pobres-mexico-2020-llega-55-7-millones-445995
https://www.razon.com.mx/temas/Coneval
https://www.razon.com.mx/temas/Coneval
https://www.cronica.com.mx/notas-mexico_se_afianza_como_primer_socio_comercial_de_eu-1198196-2021
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Magistrados del TEPJF y consejeros del INE deberían dimitir: AMLO 

Ciudad de México. Ante la crisis en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) y sus reiteradas críticas al Instituto Nacional Electoral (INE), el 

presidente Andrés Manuel López Obrador expresó que “todos” deberían renunciar. 

“Todos, por dignidad, por respeto a los ciudadanos, no pueden mantener esa 

conducta ¿no?, completamente inmoral, una autoridad electoral así, imagínense”, 

señaló. 

Para sustentar su opinión, de que el TEPJF enfrenta una “crisis y descomposición”, 

el mandatario dio por válido un mensaje atribuido a la cuenta de Twitter del 

magistrado Reyes Rodríguez, designado el miércoles –por mayoría de sus colegas– 

como presidente del Tribunal, en un proceso que el depuesto José Luis Vargas llevó 

hasta la Suprema Corte. 

 

 

Impugna magistrado Vargas ante SCJN su remoción del TEPJF 

Ciudad de México. El magistrado José Luis Vargas Valdez presentó ante la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la impugnación en contra de su 

destitución como presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), mediante un recurso conocido como “solicitud de ejercicio de 

la facultad prevista en el artículo11, fracción XVII, de la Ley Orgánica del Poder 

Judicial de la Federación.” 

Se trata de una vía utilizada para resolver conflictos no jurisdiccionales entre 

instancias del Poder Judicial de la Federación. Rara vez es utilizado, solo se suele 

recurrir a él cuando hay polémicas por presupuesto o atribuciones administrativas 

entre tribunales o juzgados federales. 

El recurso fue entregado en la oficialía de partes de la SCJN a las 16:12, y en él 

Vargas pide al máximo tribunal que “determine si se actualizó la vulneración de la 

autonomía e independencia al cargo del Presidente del TEPJF que ostento, por 

parte de cinco magistrados que integran el pleno”. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/06/politica/magistrados-del-tepjf-y-consejeros-del-ine-deberian-dimitir-amlo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/05/politica/impugna-magistrado-vargas-ante-scjn-su-remocion-del-tepjf/
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Plantean otro relevo para solucionar crisis en TEPJF 

El presidente de la Suprema Corte, Arturo Zaldívar, se reunió ayer con cinco 

magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y 

plantearon una tercera vía para solucionar el conflicto suscitado tras la destitución 

de José Luis Vargas como titular del máximo órgano electoral. 

De acuerdo con asistentes de la reunión privada, la propuesta de otro magistrado o 

magistrada, busca subsanar posibles vacíos legales cuando se eligió a Reyes 

Rodríguez para ocupar la presidencia del TEPJF, lo que motivó a que ayer el 

magistrado Vargas Valdez presentara una controversia ante la misma SCJN. 

 

 

INE RECHAZA QUE REVOCACIÓN DE MANDATO COSTARÁ MÁS DE 9 MMDP 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 

Córdova, rechazó que la revocación de mandato, planeada para 2022, costará más 

de 9 mil millones de pesos. 

En su cuenta de Twitter, señaló que el organismo electoral analiza el impacto 

presupuestal de ese ejercicio democrático y adelantó que será una cantidad menor. 

 

 

 

Ignoran magistrados a Vargas Valdez; se reúnen con Zaldívar 

Luego de reunirse con el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación, Arturo Zaldívar Lelo de Larrea, los cinco magistrados de la Sala Superior 

de Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que destituyeron 

ayer a José Luis Vargas Valdez de la presidencia del órgano, lo dejaron “plantado” 

en la “reunión de trabajo” a la que los convocó. 

A través de un mensaje por WhatsApp, el área de Comunicación Social del TEPJF 

informó que: “La reunión no se llevó a cabo, pues las magistradas y magistrados no 

llegaron al encuentro convocado por el presidente de la Sala Superior del TEPJF, 

José Luis Vargas Valdez”. 

https://www.razon.com.mx/mexico/scjn-tepjf-plantean-relevo-saldar-conflicto-446143
https://www.24-horas.mx/2021/08/06/ine-rechaza-que-revocacion-de-mandato-costara-mas-de-9-mmdp/
https://www.contrareplica.mx/nota-Ignoran-magistrados-a-Vargas-Valdez-se-reunen-con-Zaldivar-20216848
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Mantiene SEP diálogo permanente con las representaciones sindicales del país 

para un regreso seguro a las escuelas 

La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, informó que la 

dependencia mantiene un diálogo permanente con las representaciones sindicales 

de todo el país para garantizar un regreso seguro a las escuelas, el próximo lunes 

30 de agosto. 

En reunión virtual con la jefa de gobierno, la y los gobernadores de las 32 entidades 

del país, convocada por la titular de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, la 

secretaria de Educación Pública argumentó que el regreso a las escuelas atiende 

la necesidad de alumnas y alumnos de tener un espacio amigable y propicio para 

socializar, así como un cobijo para reducir el estrés y la posible violencia que 

pudieron sufrir, durante los meses de la pandemia.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-mantiene_sep_dialogo_permanente_con_las_representaciones_sindicales_del_pais_para_un_regreso_seguro_a_las_escuelas-1198257-2021
https://www.cronica.com.mx/notas-mantiene_sep_dialogo_permanente_con_las_representaciones_sindicales_del_pais_para_un_regreso_seguro_a_las_escuelas-1198257-2021
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Cuba: caravana en apoyo a la revolución 

La Habana. Miles de personas, en su mayoría jóvenes, desfilaron ayer en bulliciosa 

caravana por el emblemático Malecón, mientras en algunas plazas de La Habana 

se organizaron ferias universitarias en apoyo a la revolución, el Partido Comunista 

y el gobierno. Las movilizaciones se llevaron a cabo al cumplirse 27 años 

del Maleconazo, la única protesta masiva que enfrentó Fidel Castro tras el triunfo 

de la revolución en 1959. 

Desde la mañana, en bicicletas, carretas tiradas por caballos, taxis y motos, los 

simpatizantes del gobierno avanzaron por los ocho kilómetros de la avenida 

costanera, desde la Chorrera hasta el parque Plaza 13 de Marzo, portando 

banderas cubanas, sonando bocinas y gritando vítores a los líderes revolucionarios 

y al presidente Miguel Díaz-Canel. Una hilera de personas sobre las aceras del 

Malecón acompañó el paso de la caravana. 

 

Comienza en Helmand operación a gran escala contra los talibanes 

Kabul. Las autoridades de Afganistán informaron ayer el comienzo de una operación 

a gran escala de las fuerzas de seguridad en la ciudad de Lashkar Gah, capital de 

la sureña provincia de Helmand, tras la reciente ofensiva de los talibanes en la zona. 

Hibatulá Alizai, comandante del Cuerpo de Operaciones Especiales, indicó que la 

operación se lanzó la noche del miércoles tras pedir a la población desalojar las 

zonas bajo control de los insurgentes, dado que serán objetivos de bombardeos. 

Señaló que los talibanes usan las viviendas de civiles como posiciones de combate 

y aseguró que entre los muertos figura el “gobernador” de los extremistas en la 

provincia, información que desmintió la agrupación armada, según la cadena afgana 

Tolo TV. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/06/mundo/cuba-caravana-en-apoyo-a-la-revolucion/
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/08/06/mundo/comienza-en-helmand-operacion-a-gran-escala-contra-los-talibanes/
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Proyectos verdes para las grandes urbes 

En las azoteas de Nueva York o en los edificios de Milán, en el suelo en el desierto 

de Riad o en las calles de Medellín, los jardines y los huertos se han multiplicado en 

las grandes ciudades, y los fotógrafos y videastas de la AFP los han recorrido. 

Actualmente, todo el mundo está de acuerdo en acercar la naturaleza a la ciudad, 

donde se genera el 70 por ciento de los gases de efecto invernadero, las olas de 

calor se multiplican desde Moscú a Vancouver y las alertas de contaminación se 

repiten desde París a Nueva Delhi. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/proyectos-verdes-para-las-grandes-urbes-7050854.html
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EL GRAN ANGULAR 

RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

TEPJF en llamas, ¿adelanto de lo que viene en septiembre? 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) está en llamas. 

Dos chispas prendieron una pradera que se secaba velozmente: 1. Que un juez de 

Control del Reclusorio Norte ordenase ampliar las investigaciones por presunto 

enriquecimiento ilícito y defraudación fiscal del magistrado presidente José Luis 

Vargas; y 2. Que éste llamara “manada” a cinco de sus pares, al referir que como 

tal votaban las resoluciones de la Sala Superior. Fue así que se prendió un incendio 

cuyas consecuencias son hasta ahora impredecibles no solo para el Tribunal sino 

también para el sistema electoral y el Poder Judicial de la Federación (PJF).  

En los diez meses que lleva la gestión de Vargas, se han tomado decisiones y 

resoluciones polémicas que lo confrontaron con los cinco magistrados que el 

miércoles pasado lo depusieron: Janine Otálora, Reyes Rodríguez 

Mondragón, Indalfer Infante, Felipe Fuentes Barrera y Felipe de la Mata Pizaña. 

Aseguran que si ellos lo eligieron (artículo 99 de la Constitución), ellos lo pueden 

remover. Vargas aduce al mismo artículo para decir que solo puede ser removido 

mediante juicio político del Congreso y ya interpuso una controversia ante la Corte. 

Es claro que no se le destituyó (lo que ameritaría el juicio político), sino que se le 

removió de la presidencia de la Sala Superior.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

HABRÁ QUE estar muy al pendiente el día de hoy de la agenda de Arturo Zaldívar. 

El ministro presidente dará su primera conferencia de prensa en casi dos años, de 

manera presencial. Llama la atención que no hay un tema definido para la cita, pero 

sin duda hay muuucho de que hablar. 

POR SUPUESTO el asunto más caliente es la crisis en el Tribunal Electoral federal; 

su reunión con los cinco magistrados que depusieron a José Luis Vargas; y, por 

supuesto, su repentino desayuno con el vecino de Palacio Nacional. 

EL OTRO tema aún importante es el de la reforma que extiende su mandato por 

dos años. Si se cumple un acuerdo entre los integrantes de la SCJN, el 

ministro Fernando Franco estaría entregando hoy a sus colegas su proyecto sobre 

el llamado "regalazo". 

SI BIEN no hay fecha para discutir el tema y falta revisar las impugnaciones de 

senadores y diputados, no hay duda de que cada vez está más cerca la definición 

sobre este asunto fundamental para la vida del Poder Judicial.  

JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

Armas culpables 

Las razones que han llevado al gobierno de México a demandar a los fabricantes 

de armas de Estados Unidos son políticas. El proceso dará difusión a la afirmación 

que las autoridades mexicanas han ofrecido por décadas de que la violencia en 

México no es culpa del gobierno nacional sino de las armas que vienen de la Unión 

Americana. Y eso que nos dicen que no son iguales. 

El canciller Marcelo Ebrard afirmó en Twitter: "Presentamos demanda contra 

fabricantes y vendedores de armas utilizadas para segar vidas en México. 

Buscamos reparación del daño y que abandonen su negligencia e irresponsabilidad. 

Será resuelta en los tribunales de Boston, EU". 

En la Unión Americana el derecho a poseer y portar armas está garantizado por la 

segunda enmienda de la Constitución. En México el artículo 10 constitucional, que 

viene desde la carta liberal de 1857, garantizaba el "derecho a poseer armas"; pero 

una enmienda de 1971, impulsada por Luis Echeverría, extinguió ese derecho y le 

dio a México una de las leyes más restrictivas en el mundo en materia de armas. 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2021-08-06/op209800
https://www.reforma.com/armas-culpables-2021-08-06/op209802?pc=102
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Sin pausa. Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, ha 

tenido una semana de logros y va por más. Anunció el registro de adultos a partir 

de los 65 años, quienes podrán recibir la pensión del gobierno que nació como un 

programa y hoy es un derecho constitucional. Realizó reuniones urgentes con el 

gabinete de seguridad para dar seguimiento a la distribución del gas LP, 

respondiendo con rapidez a la crisis momentánea; logró liberar a la señora Isabel 

San Agustín, encarcelada injustamente 11 años, después de haber sido torturada. 

Y este domingo inaugura la línea 2 del teleférico, acompañada de los gobernadores 

morenistas. Poder de convocatoria y resultados, justo lo que necesita la 

transformación. 

2.  En llamas. El magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 

la Federación, Reyes Rodríguez Mondragón, explicó que su nombramiento y la 

remoción del cargo del magistrado José Luis Vargas fue una decisión responsable. 

Afirmó que la decisión “es resultado de una secuencia de acontecimientos que nos 

llevaron a tomar una decisión con toda responsabilidad y de cara a la ciudadanía”. 

Fuentes del máximo tribunal indicaron que el magistrado sostuvo una reunión 

privada con el ministro presidente Arturo Zaldívar, ministro presidente de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación. Escandalosa llegada para restaurar lo que 

queda del Tribunal. ¿Puede? 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Demandar, sí, pero también decomisar 

Hace unas semanas tuve que hacer un viaje por tierra de Hermosillo, Sonora, a 

Tucson, Arizona. 

De ida, pasé por el retén militar de Querobabi, ubicado a 108 kilómetros al norte de 

la capital sonorense, donde un soldado, bandera en mano, me indicó que continuara 

mi camino. Más tarde, en el puesto fronterizo de Mariposa, cumplí con el trámite 

para entrar a EU. Unos 45 kilómetros más adelante crucé por el arco de control de 

la Patrulla Fronteriza, en Amado, sobre la Interestatal 19, dotado de cámaras de 

vigilancia y perros policía, donde los agentes hacen revisiones aleatorias. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1464431
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/demandar-si-pero-tambien-decomisar/1464420
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El TEPJF y el desgaste sistemático de las instituciones 

La crisis del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tiene todos los 

ingredientes para convertirse en una debacle para el sistema electoral, una debacle, 

en buena medida, injusta y que puede terminar justificando una reforma como la 

que pretende la administración López Obrador, que es necesaria en el sistema, pero 

por otras razones y con diferentes objetivos. 

El actual TEPJF está en crisis desde hace tiempo, desde que abandonó la 

presidencia Crescencio Pérez Carrasco. Primero fue su enfrentamiento con el INE 

en muchos capítulos, tanto que se suponía que lo que aprobaba el INE iba a ser 

sistemáticamente rechazado por el Tribunal y viceversa. Pero muy pronto en ese 

proceso, marcado también por los resultados electorales de 2018, el propio Tribunal 

se rompió. En esa ruptura debe inscribirse la obligada renuncia a la presidencia de 

la magistrada Janine Otálora y su reemplazo por José Luis Vargas, que habría 

llegado a esa posición con el respaldo del nuevo gobierno. Pero muy pronto la 

mayoría que había llevado a Vargas a la presidencia del Tribunal también se rompió. 

En esa ruptura no fueron ajenas tensiones internas y externas, incluyendo el 

alejamiento de Vargas de factores de poder tan decisivos para el TEPJF, como la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación y las denuncias que se presentaron en su 

contra por presunto enriquecimiento ilícito, ignoradas en su momento, pero 

ratificadas días atrás por la Unidad de Inteligencia Financiera. 

 

ALICIA SALGADO 

Walmart: el omnicanal más usado en México 

Desde 2018, cuando Guilherme Loureiro, presidente ejecutivo y director general de 

Walmart de México y Centroamérica, llegó decidido a cambiar la estrategia de 

ventas para potencial el omnicanal, no dudó en llevarse a un verdadero shark para 

fortalecer su plataforma de eCommerce, pero sin ceder un ápice su mercado a nadie 

y fortaleciendo su capacidad de venta omnicanal. 

Ignacio Caride es el SVP de eCommerce, Payments & Financial Services México 

dejó Mercado Libre después de 13 años, y sin duda sabe que la pandemia tomó a 

Walmart de México y Centroamérica en un buen momento. En plena pandemia 

invirtieron 16% de los 16,728 millones de su Capex en eCommerce y tecnología, y 

el 14% en el rediseño de su red de logística, además del mantenimiento y 

remodelación de tiendas existentes, para fortalecer la propuesta de omnicanal. Si lo 

vemos en un par de años, igual han destinado cerca de 400 millones de dólares y, 

al inicio de 2020, las ventas digitales representaban el 1% de sus ventas totales y 

hoy alcanzan en algunos formatos hasta el 20 por ciento.  

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-tepjf-y-el-desgaste-sistematico-de-las-instituciones/1464413
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/walmart-el-omnicanal-mas-usado-en-mexico/136178
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JOSÉ YUSTE 

Insabi mal; Coneval: elevada carencia en salud; IFT quita amarras a Telmex, 1ª vez 

en 7 años 

El Coneval, encargado de la evaluación de la política social por parte del Estado 

mexicano, dio a conocer sus Resultados de Pobreza en 2020. 

La población que vive en pobreza se elevó de 41.9% a 43.9 por ciento. La población 

en pobreza extrema también se elevó en estos dos años, de 7.0% a 8.5% de la 

población. Fueron un par de años, donde la pandemia no pudo ser contrarrestada 

con un plan contraciclíco. Y a pesar de los programas sociales existentes, la 

pobreza siguió aumentando. 

MARICARMEN CORTES 

Mayor pobreza por covid y política económica 

Como se daba por hecho, ante la caída del PIB de 8.3%, en 2020 creció la pobreza 

y la pobreza extrema en México en el periodo 2018-2020. 

El Coneval, que encabeza José Nabor Cruz, difundió que la población en pobreza 

creció de 41.9% a 43.9, un total de 3.8 millones adicionales de personas con un total 

de 55.7 millones de personas y en pobreza extrema, aumentó de 7% a 8.5% y 

ascendió a 10.8% millones de personas. 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Empinando al Presidente 

Ante la crisis inédita que vive el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, cuyo pleno removió el miércoles a su presidente, José Luis Vargas, y 

designó en su lugar a Reyes Rodríguez Mondragón, Andrés Manuel López Obrador, 

a quien esto le viene como anillo al dedo, dijo que ante su descomposición todos 

los magistrados deben renunciar.    

Me enteré —dijo— que se reunieron los magistrados y destituyeron al presidente y 

resulta que al que eligieron en una ocasión me insultó, y lo comento para probar el 

nivel moral de los magistrados electorales del organismo que es la última instancia, 

cuyas resoluciones son definitivas, clave en la democracia de México. No sé —dijo 

sabiendo, a su vocero Jesús Ramírez— si tienen por ahí el tuit —que claro que 

tenían— que puso el magistrado, con todo y cómo lo puso, y como arte de magia, 

en el paredón de la mañanera apareció un texto del supuesto tuit de Ramírez 

Mondragón que llenó todo el salón Tesorería y que decía: Ojalá ya se muera ese 

viejo culero de Palacio Nacional. 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/insabi-mal-coneval-elevada-carencia-en-salud-ift-quita-amarras-telmex-1a-vez-en-7-anos
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/insabi-mal-coneval-elevada-carencia-en-salud-ift-quita-amarras-telmex-1a-vez-en-7-anos
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/mayor-pobreza-por-covid-y-politica-economica/136176
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/empinando-al-presidente
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TRASCENDIO 

Que la magistrada Mónica Soto no se hallaba en el Tribunal Electoral, pues asistió 

a la Sala Superior a respaldar a su amigo José Luis Vargas para estar puntualmente 

en la “reunión de trabajo” a la que convocó, cuando se enteró de que sus 

compañeros estaban con el ministro presidente Arturo Zaldívar en la Suprema 

Corte. El dilema de ella es ahora cómo desmarcarse de su colega, cuando es 

evidente el espaldarazo que tuvo ayer Reyes Rodríguez Mondragón para quedarse 

en la presidencia no solo porque el G5 dejó plantado al inconforme, sino que a éste 

incluso no le ha tomado la llamada el número uno del Poder Judicial. 

Que los 16 diputados federales electos del PRD celebrarán este fin de semana su 

reunión plenaria en Morelia y acompañados por su dirigente nacional, Jesús 

Zambrano, respaldarán al gobernador Silvano Aureoles ante la embestida de la 4T 

y ratificarán la designación de Luis Espinosa Cházaro como su coordinador para la 

65 Legislatura. No obstante, hay quienes desde el interior de esas filas acusan a la 

dirección del partido de imponer ilegalmente al diputado pues, dicen, pesan sobre 

él señalamientos de corrupción vinculada con la compra de propiedades. 

 

CARLOS PUIG 

Los resultados de la arrogancia destructiva 

No ha sido una buena semana para el Presidente y el gobierno de México. 

Como siempre, si uno solo ve la mañanera no se enteraría porque, según lo dicho 

ahí, la mayor preocupación de los mexicanos son los baches que, en épocas de 

lluvias, pues sí, sí son una joda. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

La ficción de Cortés y sus 'Cartas de relación' 

No hay fuente más decisiva en lo que seguimos llamando La Conquista de México 

que las llamadas Cartas de relación de Hernán Cortés. 

En ausencia de otras fuentes contemporáneas de los hechos, ni españolas ni 

indígenas, las Cartas de relación han sido una especie de primera historia de 

aquellos hechos capitales. 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1090
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/los-resultados-de-la-arrogancia-destructiva
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/la-ficcion-de-cortes-y-sus-cartas-de-relacion


                                                                                                                                                                                    

65 
 

CARLOS MARIN 

Irresponsabilidad supina de la Corte 

Gracias al constitucionalista Diego Valadés caí en la cuenta del gravísimo peligro 

en que puso al país la Suprema Corte de Justicia con la pregunta “deliberadamente 

ambigua” (ministro presidente Arturo Zaldívar dixit) para la consulta del domingo 

reciente (y que yo había supuesto nada más innecesaria e idiota). 

Como se sabe, lo que se pidió a la ciudadanía es que opinara si las autoridades 

debían o no ejercer sus funciones ante “actores políticos” de “los años pasados” que 

hubieran tomado decisiones en agravio de “las posibles víctimas”. 

 

 

CONFIDENCIAL 

Sobremesa en el primer cuadro 

Casual… cada que surge una controversia dentro del Poder Judicial, los vecinos 

divididos por la calle Corregidora deciden desayunar juntos. Ayer, el 

presidente López Obrador compartió que se reuniría con Arturo Zaldívar… Ni un tuit 

para consignar el encuentro y el ministro presidente de la Corte, por su parte, guardó 

todo el sigilo posible para no ser captado por la prensa… Los temas para la 

sobremesa, posiblemente: la destitución de José Luis Vargas como presidente del 

Tribunal Electoral o el indulto para torturados que prometió el Ejecutivo. 

El sábado, durante su visita a Colima, el presidente de la República, Andrés Manuel 

López Obrador, podrá observar el cochinero que está dejando el gobernador José 

Ignacio Peralta, a quien la 4T le tiene reservado un espacio en el penal de Nayarit 

antes que intente fugarse a Estados Unidos. Por lo pronto, la Comisión de Derechos 

Humanos del estado ya interpuso una queja, pues el gobierno estatal le quedó 

debiendo la quincena a 12 mil trabajadores. Pequeño detalle. 

 

ENRIQUE QUINTANA 

Fábrica de pobres 

De acuerdo con el INEGI y el Coneval, tenemos hoy la mayor cifra de pobres de 

toda la historia del país: 55.7 millones. 

Pero, debe decirse que su crecimiento en los últimos dos años resultó inferior a las 

expectativas. Los pronósticos señalaban entre 8 y 10 millones más y el resultado 

fue de 3.8 millones de personas adicionales. 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/irresponsabilidad-supina-de-la-corte
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/confidencial/2021/08/06/sobremesa-en-el-primer-cuadro/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2021/08/06/fabrica-de-pobres/
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El editorial del Financial Times 

Hace mucho tiempo no se había leído en la prensa extranjera un editorial tan crítico 

contra un presidente mexicano, como el que publicó este jueves el Financial Times, 

uno de los medios más influyentes del mundo, y que muestra la forma cómo el 

prestigio internacional de Andrés Manuel López Obrador está con fuertes 

rendimientos decrecientes. La fascinación que tenían muchos corresponsales 

extranjeros con López Obrador como líder de la izquierda y como candidato 

presidencial se ha evaporado. Lo que se esperaba de él, como de forma optimista 

reflejaban sus despachos en esos tiempos, no se concretó, sino pasó lo contrario. 

Educadas y crecidas la mayoría de ellas y ellos en países con viejas culturas 

democráticas donde el Estado de derecho es parte de la vida cotidiana, el choque 

con la realidad de quien se formó en Macuspana y por decisión propia decidió 

encerrarse en su mundo y construir su propia verdad absoluta, ha sido muy 

contrastante. De la admiración caminaron a la decepción, y del desencanto al 

análisis crítico de su gobierno. Como Presidente electo causaba mucho 

escepticismo entre un grupo de corresponsales cuando alguien describía a López 

Obrador como un político con tendencias al autoritarismo y poco respeto por las 

leyes. Encontraban confusas e insuficientes las descripciones sobre su 

personalidad y carácter, que no se alcanzaban a comprender. 

 

MACARIO SCHENTTINO 

Ni en lo social 

Entre 2018 y 2020, la pobreza en México pasó de afligir al 41.9 a hacerlo con el 

43.9% de la población. La pobreza extrema, de 7 a 8.5%. Esta información fue 

presentada ayer por Coneval, el organismo que evalúa la política social del gobierno 

y que hoy encabeza José Nabor Cruz. La medición de pobreza ya no se hace 

considerando sólo el ingreso de las personas, sino el acceso a diversos 

satisfactores: educación, salud, seguridad social, vivienda (tanto en espacios como 

en servicios) y alimentación. 

Si nada más se utilizara el ingreso, la pobreza habría pasado de 49.9% en 2018 a 

52.8% en 2020, y la extrema de 14 a 17.2%. Es decir, hay una cantidad importante 

de mexicanos (cerca de 12 millones) cuyo ingreso es insuficiente, pero se compensa 

en parte con el acceso a los satisfactores mencionados. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2021/08/06/el-editorial-del-financial-times/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2021/08/06/ni-en-lo-social/
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ROBERTO AGUILAR 

Walmart,  preparada para la recuperación plena  

Luego de los resultados del segundo trimestre del año, Goldman Sachs actualizó 

sus estimados del sector de comercio minorista. Explicó que pese al dinamismo, las 

ventas siguen por debajo de los niveles de 2019, y además de los renovados riesgos 

por el aumento de contagios en México. Y en este contexto, la correduría 

internacional consideró que la cadena comercial que dirige Guilherme Loureiro 

permanece como la emisora mejor posicionada para impulsar el precio de sus 

acciones gracias a la escala de sus operaciones, eficiencia operativa e inversiones 

en digitalización y tecnología, que le permitirá desligarse de la competencia, por lo 

que Goldman Sachs mantuvo su recomendación de compra, y subió de 70 a 76 

pesos, el precio objetivo a 12 meses de los títulos ante la mejor valuación de la 

cadena de supermercados. 

Favorable escenario 

“La guerra del streaming será en español”, es una de las principales reflexiones que 

el equipo de análisis bursátil de Santander incluyó en un extenso reporte de inicio 

de cobertura de las acciones de Grupo Televisa que preside Emilio Azcárraga Jean 

con una recomendación de compra y un precio objetivo a 12 meses de 70 pesos 

por acción. Explicó que la alianza Televisa-Univision, que valúa en 13 mil 800 

millones de dólares asumiendo 20 millones de suscriptores para el año 2025 y 

márgenes de Ebitda cercanos a 40%, cuenta con claras ventajas que le permitirían 

alcanzar una posición destacada en la transmisión de contenidos como un mercado 

potencial no penetrado, una amplia biblioteca de contenidos, nuevos socios de 

capital con conocimiento en la tendencias tecnológicas y una perspectiva financiera 

más sólida que permitiría a la empresa invertir en contenidos de manera más 

eficiente para competir contra los jugadores globales. Santander explicó que 

aunque la mayor parte de la creación de valor para Grupo Televisa vendría del 

acuerdo de contenido, las perspectivas para el negocio de cable son positivas con 

una tasa compuesta anual de crecimiento de 5% en ingresos entre 2022 y 2025. 

Agregó que el impulso de la banda ancha en México y el lanzamiento de la 

plataforma de streaming son los factores clave para el rendimiento de las acciones. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-walmart-preparada-para-la-recuperacion-plena-7050994.html
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Pepe Grillo 

¿Quién es quién en las mentiras? 

Pocas horas después del estallamiento de la crisis, acaso terminal del TEPJF, la 4T 

mostró sus cartas. 

El presidente, el coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro y voceros 

oficiosos del gobierno demandaron en coro: ¡Que se vayan todos! 

 

 

Federico Arreola 

¿Volver a clases? ¿Con el Mis-C de los niños con covid? Que opinen los Dres. 

Faugier y Alcocer 

He enviado al prestigiado reumatólogo pediatra Enrique Faugier un artículo del 

diario italiano Corriere della Sera, que puede consultar aquí: “Mis-C, cos’è la 

sindrome infiammatoria multi-sistemica legata al Covid che colpisce bambini e 

giovani” (“Mis-C, que es el síndrome inflamatorio multisistémico ligado a Covid que 

afecta a niños y jóvenes”). 

Le he pedido al Dr. Faugier nos proporcione una opinión informada acerca del Mis-

C para que la gente entienda los peligros del covid para la salud de los niños, sobre 

todo en estos momentos en los que parece inevitable el regreso a clases. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-quien_es_quien_en_las_mentiras-1198276-2021
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-volver-a-clases-con-el-mis-c-de-los-ninos-con-covid-que-opinen-los-dres-faugier-y-alcocer/
https://www.sdpnoticias.com/opinion/federico-arreola-volver-a-clases-con-el-mis-c-de-los-ninos-con-covid-que-opinen-los-dres-faugier-y-alcocer/
https://www.corriere.it/salute/malattie_infettive/21_agosto_05/covid-19-che-cos-sindrome-infiammatoria-multi-sistemica-mis-c-che-sta-colpendo-piu-giovani-d91ddfb6-f5da-11eb-be09-a49ff05c6b25.shtml
https://www.corriere.it/salute/malattie_infettive/21_agosto_05/covid-19-che-cos-sindrome-infiammatoria-multi-sistemica-mis-c-che-sta-colpendo-piu-giovani-d91ddfb6-f5da-11eb-be09-a49ff05c6b25.shtml
https://www.corriere.it/salute/malattie_infettive/21_agosto_05/covid-19-che-cos-sindrome-infiammatoria-multi-sistemica-mis-c-che-sta-colpendo-piu-giovani-d91ddfb6-f5da-11eb-be09-a49ff05c6b25.shtml
https://www.sdpnoticias.com/mexico/pese-a-semaforo-rojo-habra-clases-presenciales-hugo-lopez-gatell/
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Rozones 

Tercera vía en el tribunal 

Así que luego de desayunar con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el 

ministro presidente de la SCJN se reunió en privado con los cinco magistrados 

electorales “rebeldes”: Janine Otálora, Indalfer Infante, Felipe Fuentes, Felipe de la 

Mata Pizaña y el recién electo por ellos como presidente del organismo, Reyes 

Rodríguez. 

En ese encuentro, nos comentan, uno de los temas que se planteó fue buscar una 

“tercera vía”, es decir, llevar a cabo una tercera elección de presidente que 

desactive el conflicto que provocó la destitución de José Luis Vargas de dicho cargo. 

Nos señalan que en la mesa se pusieron los nombres de Felipe de la Mata e Indalfer 

Infante, quien, al parecer ,es el que puede tener más consensos, ya que Reyes 

Rodríguez no es bien visto en la 4T porque le atribuyen un tono azul para firmar sus 

decisiones. 

 

Javier Solórzano 

Dándole vueltas a Tokio 2020 

Las competencias deportivas, por lo general, se definen por milésimas de segundo. 

Todo se remite a un momento que en el fondo representa y significa el cúmulo de 

años de entrenamiento, de esperanzas y sueños. 

 

Bibiana Belsasso 

“Yo no destruí el recuerdo de Demasiado Amor, fue el mundo” 

Han pasado 30 años desde que se publicó Demasiado Amor, de la escritora e 

historiadora Sara Sefchovich; hoy, llega Demasiado Odio, que nos muestra la 

realidad de cómo ha cambiado México y el mundo, en una forma desgarradora. 

Sara Sefchovich (SS): A mí me hubiera gustado mucho poder seguir en la vida 

viendo el mundo con esa frescura y con esa felicidad con la que lo vio Beatriz, el 

personaje de Demasiado Amor.  

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/tercera-tribunal-446153
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/dandole-vueltas-tokio-2020-446154
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/destrui-recuerdo-amor-mundo-446136
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Ángeles Aguilar 

Magro desempeño de la IED en México y AL y Asia gana terreno 

Hielo quebradizo… El año pasado el impasse derivado por la llegada del Covid-19 

abonó a la cautela de los inversionistas. Ante la falta de claridad en el mundo la 

Inversión Extranjera Directa (IED) se contrajo 35%, cuando apenas alcanzó los 999 

mil millones de dólares, el menor monto desde 2005. 

De igual forma, en AL la sequía de apuestas se hizo palpable. En 2020 apenas 

llegaron a la región unos 105 mil millones de dólares, una caída del 34.7%. 

 

Arturo Damm 

La demanda 

El crecimiento de la economía se mide por el comportamiento de la producción de 

bienes y servicios, del Producto Interno Bruto, y los empresarios producen si tienen 

la expectativa de que, si ofrecen lo producido, habrá demanda. 

La demanda no crea su propia oferta (no basta, como creen los keynesianos 

promotores de un mayor gasto gubernamental, con demandar para que se produzca 

y ofrezca), pero para que haya oferta el empresario debe tener la expectativa de 

que si produce y ofrece habrá demanda. ¿Cómo va la demanda en México? 

 

 

Marco A  Mares 

México: aumenta y agobia la pobreza 

Se incrementó en todos los niveles de medición. Es cruel, pero real,  el retrato de la 

condición económica de los mexicanos, que ofrece el Informe de Medición de la 

Pobreza 2020 del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 

Social. 

Creció en 3.8 millones el número de pobres. Son casi cuatro millones de mexicanos 

más que comenzaron a tener dificultades para comprar los bienes y servicios de la 

canasta básica. Y se sumaron 2.1 millones a la pobreza extrema, aquellos que 

tienen carencias sociales, ingresos por debajo de la línea de bienestar e inseguridad 

alimentaria. Los pobres son mayoría en el país. Sólo 2 de cada 10 están libres de 

caer en pobreza. 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/magro-desempeno-ied-mexico-asia-gana-terreno-446125
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/demanda-446128
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexico-aumenta-y-agobia-la-pobreza-20210806-0022.html
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La gran Carpa 

Carrusel 

El PRD en la Cámara de Diputados hace un llamado a las y los magistrados del 

TEPJF, a dirimir sus diferencias en el marco de la legalidad y no afectar 

controversias electorales pendientes, ni el desarrollo de las elecciones futuras para 

que cumplan de manera estricta con su responsabilidad de garantizar los derechos 

político-electorales de las y los ciudadanos e impartir justicia en el ámbito electoral; 

atendiendo con la celeridad debida las controversias electorales derivadas de la 

jornada del 6 de junio, y a no permitir que un conflicto interno afecte las próximas 

elecciones. 

 

 

¿Será? 

¿Corregirá? 

Sorprendido porque la mayoría de magistrados del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación decidieron quitar de la presidencia a José Luis Vargas, 

Andrés Manuel López Obrador puso en su “pantalla de los acusados” un tuit en el 

cual supuestamente la nueva cabeza del Tribunal, el magistrado Reyes Rodríguez, 

deseó la muerte de un individuo de Palacio Nacional… al paso de los minutos se 

conoció que en 2020 hubo un deslinde de ese mensaje y hasta una denuncia ante 

la Fiscalía General de la República, por hackeo, la pregunta es si hoy, en su 

conferencia mañanera, hablará de la falsedad de ese tuit y le dará un jalón de orejas 

a quien le pasó un mensaje falso. ¿Será? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20210806-0024.html
https://www.24-horas.mx/2021/08/06/corregira/
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Dinero 

Luego de que el presidente López Obrador insistió en el regreso a clases 

presenciales para el próximo 30 de agosto, padres de familia, maestros, la SEP y la 

Secretaría de Salud expresan posiciones encontradas. Es el tema del sondeo de 

opinión de esta semana. Los resultados aparecen en la gráfica. 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron mil 272 personas; en 

Twitter, 326; en El Foro México, 557, y en Facebook, 389. Usamos 

la app SurveyMonkey. 

 

Astillero 

Aun cuando los personajes (los magistrados electorales) y el motivo de la pelea (el 

control del tribunal electoral federal) pudieran parecer menores en relación con el 

complicado escenario nacional, lo cierto es que el quinteto de juristas que busca 

derrocar a José Luis Vargas Valdez (quien tiene su historia, sobre todo en cuestión 

de riqueza bajo sospecha) están tratando de dejar abierta una puerta 

supuestamente institucional para eventuales acciones similares en relación con 

otros poderes, como el Legislativo pero, sobre todo, el Ejecutivo, que se ejerce de 

manera unipersonal. 

Hay varias maneras de referirse a esa puerta que abren los cinco magistrados, muy 

relacionados con intereses priístas, panistas y calderonistas. Puede hablarse de 

golpe de Estado (el propio Vargas Valdez usa este término), golpe a las instituciones 

o golpe de mano, pero lo que se convalidaría, de triunfar la acometida de los cinco, 

sería la posibilidad de que, desde el Poder Judicial, facciones políticas pudieran 

descarrilar o exterminar opciones de poder popular, progresista o de centro-

izquierda moderada que no fueran del agrado de poderes económicos y políticos 

desplazados. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/06/opinion/006o1eco
https://www.jornada.com.mx/2021/08/06/opinion/008o1pol
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Rayuela 

 

 

Editorial 

Reino Unido: aislacionismo inútil 

 

El gobierno británico informó ayer que a partir del domingo 8 de agosto México, 

Georgia, La Reunión y Mayotte se añadirán a la lista de naciones y territorios 

que presentan un alto riesgo para la salud pública del Reino Unido debido a las 

variantes conocidas que son motivo de preocupación, a las variantes conocidas de 

alto riesgo que se están investigando o como resultado de una prevalencia muy alta 

de Covid-19 en el país o en el territorio. La inclusión en esta lista roja implica que 

quienes no cuenten con la ciudadanía o la residencia británica no podrán ingresar 

al Reino Unido desde México, mientras los ciudadanos o residentes deberán realizar 

una cuarentena en un hotel. 

El Consejo Mundial de Viajes y Turismo (WTTC, por sus siglas en inglés) lamentó 

la decisión de Downing Street. Señaló que impactará en la economía de nuestro 

país debido a las afectaciones al turismo, y estimó que tomará meses restablecer 

los vuelos entre México y las islas británicas. De acuerdo con el organismo, al 

anunciarse las nuevas restricciones había 6 mil ciudadanos de Gran Bretaña en 

territorio mexicano, y se prevé complicado que todos ellos logren volver a su país 

antes de que entre en vigor la medida que los obligaría a pagar 2 mil 450 dólares 

para realizar la cuarentena. 

 

https://www.jornada.com.mx/2021/08/06/edito

